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A Câmara de Dirigentes Lojistas de Montes Claros aponta um crescimento de 6% nas vendas no Dia dos Namorados em relação ao 
mesmo período do ano passado. O presidente Ernandes Ferreira Silva explica que a estimativa inicial era de 3 a 5%, mas ultrapassou 
essa situação. Ele observa ainda que esses dados são feitos com base no SPC Brasil e SPC local e que o consumidor se programou, pois 
com duas semanas de antecedência já comprava para o Dia dos Namorados.
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Cotação Dólar - real

R$ 5,06

Cotação eUrO - real

R$ 6,13

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 27º
Min. : 13º

Tornar o ambiente de atendimento da pedia-
tria ainda mais humanizado, com atividades lúdi-
cas e opções de leitura disponíveis para as crian-
ças este é objetivo da campanha que a biblioteca 
central da Universidade Estadual de Montes Cla-
ros desenvolve junto à comunidade acadêmica e 
ao público em geral, que visa arrecadar livros e 
brinquedos. Serão atendidos os serviços pediátri-
cos vinculados à instituição: projeto pedagógico 
hospitalar/ciranda da vida, do Hospital Universi-
tário Clemente de Faria

Norte de Minas registra 
segunda morte de 
criança por escorpião

Norte de Minas recebe mais 
54,7 mil vacinas da Pfizer e 
da Astrazeneca

Gil Pereira anuncia 
liberação de R$ 2,9 mi
em emendas

CdL aponta bons resultados em vendas 
no dia dos Namorados

DIVULGAÇÃO

Marcelo Freitas destina R$ 1,7 mi 
para Catuti e Nova Porteirinha

O deputado Gil Pereira anunciou a libera-
ção de mais de R$ R$ 2,9 milhões liberados 
através de suas emendas para a compra de kit 
emergencial (alimentos e artigos de limpeza/
higiene), através da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social e custeio de medi-
camentos e insumos, via Secretaria Estadual 
de Saude. O auxílio direto à parcela da po-
pulação mais afetada pelas consequências da 
pandemia.

Ação voluntária arrecada 
brinquedos e livros para a 
escola hospitalar e pediatria

Indi lança guia sobre 
atração de 
investimentos para 
municípios

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG) destinou recursos 
da ordem de R$ 1,7 milhão para investimentos nas cidades de Catuti e Nova 
Porteirinha, no Norte de Minas Gerais. Cada município foi contemplado com 
R$ 850 mil. 

Central de Negócios 
une panificadores do 
Norte de Minas
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Em 2007, Fenando Nogueira foi 
vice-presidente de Finanças e Merca-
dos de Capitais da Caixa e teve um 
papel ativo na engenharia financei-
ra de uma das operações de IHCD do 
banco. Naquela ocasião, as operações 
foram feitas para alavancagem finan-
ceira com vistas à implementação do 
Plano de Aceleração do Crescimento 
(PAC); no caso da Caixa, para suprir 
a política de habitação à população 
mais carente, a exemplo do Minha 
Casa Minha Vida. O programa se tor-
nou o maior do segmento habitacio-
nal popular do país, a partir do gover-
no Lula. Antes desse período, outros 
contratos com instrumento híbrido já 
haviam sido utilizados.  

Como destaca o economista, a 

Caixa remunera a União com juros 
equivalentes aos títulos de dívida 
pública, com maior prazo de venci-
mentos. Ou seja, o Erário não perde 
ao fazer esse tipo de operação. Ao 
contrário: a União ganha ao estimular 
o crescimento da renda dos agentes 
econômicos e propicia maior capaci-
dade arrecadatória para o ajuste fiscal.  

No entendimento do professor, 
compartilhado pela Fenae, a devo-
lução de IHCD para o pagamento 
de juros de uma dívida pública que 
ultrapassa R$ 5 trilhões se qualifica 
como uma “obsessão por ajuste fiscal 
que só vai trazer prejuízos para o país 
e para os bancos públicos”.  

Sabemos que as instituições fi-
nanceiras públicas são fundamentais 

para a reconstrução do Brasil nessa 
política de omissão. “O Tesouro de-
veria conceder crédito para o país 
voltar a crescer. Mas o que se observa 
é uma inação; um crime contra a na-
ção”, reforça Fernando Nogueira.    

Tal análise está alinhada ao pen-
samento de outro renomado econo-
mista: Ladislau Dowbor. Professor 
titular de pós-graduação da PUC-SP 
nas áreas de Economia e Administra-
ção, Dowbor é enfático: “Os bancos 
públicos devem priorizar projetos 
que gerem riqueza e renda para o 
país e a sociedade. Se não houver 
uma política de regulação no siste-
ma financeiro brasileiro, os bancos 
privados tendem a tomar conta de 
toda a economia”. Doutor em Ciên-

cias Econômicas pela Escola Central 
de Planejamento e Estatística de Var-
sóvia (Polônia), o professor emenda: 
“Com isso se esteriliza parte muito 
significativa da capacidade do gover-
no de financiar mais infraestrutura e 
políticas sociais”.

A mobilização do governo para 
que a Caixa devolva os valores de 
IHCD resulta, na verdade, na imo-
bilização dos bancos públicos em 
benefício aos bancos privados. Re-
sulta na imobilização do país. É como 
ressaltam Fernando Nogueira e Ladis-
lau Dowbor: os bancos públicos são 
instituições chaves para a assistência 
principalmente à população de baixa 
renda e para tirar o Brasil deste atraso 
econômico secular.

A informação biológica está orga-
nizada na natureza, compreendendo 
um arranjo complexo que envolve 
diferentes níveis e grandezas. Toda a 
expressão de vida no planeta contém 
essa complexidade de organização, 
seja ela a referência contida em uma 
pequena sequência de DNA e RNA 
até todo o conjunto dos componen-
tes vivos de um ecossistema, que cha-
mamos de biota. Desta forma, dizer 
que biodiversidade se refere a toda a 
vida da terra ou que é a variedade de 
formas de vida é extremamente sim-
plório e, por que não, terrivelmente 
errôneo, pois não informa o pilar crí-
tico do conceito que é a organização 
da manifestação da vida e os proces-
sos ecológicos relacionados.

Devemos considerar processos 
ecológicos essenciais para a geração 
e a manutenção da biodiversidade, 
como as interações ecológicas, a sele-
ção natural e os ciclos biogeoquími-
cos, como parte da biodiversidade. O 

conceito precisa incorporar a impor-
tância hierárquica da organização da 
vida. Com isso, quem e quantos são 
esses componentes (composição), 
de que forma estão organizados (es-
trutura) e como interagem entre si e 
com o ambiente (função) são com-
preensões essenciais no entendimen-
to do conceito de biodiversidade. 

Essa visão mais ampla é funda-
mental, pois frequentemente os ges-
tores públicos consideram apenas a 
composição da biodiversidade na ela-
boração de políticas públicas, deixan-
do de lado a estrutura e a função na 
natureza. Sem observar a organização 
hierárquica da complexidade biológi-
ca em genes, espécies, populações, 
comunidades, ecossistemas e biomas, 
bem como dos processos e estruturas 
existentes, a compreensão da biodi-
versidade fica comprometida.

A mutação em um gene que ex-
pressa uma característica positiva-
mente herdada irá interferir na sele-

ção da espécie, que por sua vez irá 
influenciar na composição de outras 
espécies, levando a mudanças nos 
ecossistemas e assim por diante. Da 
mesma forma, mudanças nas paisa-
gens, como a retirada de florestas, 
afetarão a diversidade de genes pre-
sentes nessa região.

Em todo o ciclo da vida há trans-
ferência de massa e energia entre os 
processos biológicos e isso faz com 
que a compreensão sobre a biodi-
versidade não seja estática, mas sim 
uma engrenagem em constante mo-
vimento. E é esse movimento que 
gera as propriedades emergentes dos 
ecossistemas, dentre os quais os ser-
viços ecossistêmicos que possibilitam 
a nossa sobrevivência no planeta. Até 
mesmo a evolução é parte do funcio-
namento do maquinário da biodiver-
sidade. 

As diferenças na história evolutiva 
e na ecologia dos ecossistemas aca-
bam gerando interessantes processos 

na estruturação da biodiversidade, 
que tem sido foco de diversos es-
tudos sobre a forma como a vida se 
manifesta e atua no planeta. Desde 
sempre os seres humanos utilizam 
elementos da biodiversidade, influen-
ciam e até atuam como força seletiva 
dessa estrutura. Entretanto, o aumen-
to na escala de impacto da atuação 
humana apresenta novos desafios à 
natureza, bem como a necessidade 
de entender melhor a forma na qual a 
vida humana se inter relaciona com a 
vida não-humana. 

Portanto, quando falamos em 
biodiversidade precisamos levar em 
conta o estudo das relações evolu-
tivas entre grupos de organismos, a 
filogenética; o processo de descrição 
da diversidade dos seres vivos, a ta-
xonomia; e a interação das espécies 
com o ambiente. Sem compreender 
essa engrenagem complexa continua-
remos a ouvir o galo cantar, mas não 
saberemos onde.
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Penso, logo sou

Como a política internacional pode afetar o 
agronegócio brasileiro?

JAYME PETRA dE MELLO NETO
AdvOGAdO E ESPECIALISTA EM dIREITO CÍvEL E 

SOCIETáRIO

FRANCISCO SOGARI
MESTRE EM COMuNICAçãO E ESPECIALISTA EM TERCEIRO SETOR

Descapitalizar bancos públicos é 
imobilizar o país (Parte 2)

Sabemos de fato o que é 
biodiversidade? (Parte 2)

SERGIO TAKEMOTO
PRESIdENTE dA FEdERAçãO NACIONAL dA ASSOCIAçõES dO 

PESSOAL dA CAIxA ECONôMICA FEdERAL (FENAE)

REuBER BRANdãO
MEMBRO dA REdE dE ESPECIALISTAS 
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PROFESSOR dE MANEJO dE FAuNA E dE áREAS 

SILvESTRES NA uNIvERSIdAdE dE BRASÍLIA

As relações internacionais – estre-
mecidas durante a pandemia – estão 
gerando importantes alertas econô-
micos mundiais. Um dos maiores 
exemplos está na recente decisão 
de suspensão do acordo econômico 
entre a China e a Austrália em todas 
as atividades relacionadas ao Diálogo 
Econômico Estratégico Sino-Austra-
liano. Esse fato pode gerar grandes 
impactos, principalmente no agro-
negócio, podendo inclusive chegar 
rapidamente ao Brasil.

Uma tensão econômica que apa-
rentemente envolve apenas dois 
países pode facilmente influenciar a 
economia de outros. Apesar de um 
dos maiores impactos da decisão 
chinesa estar no aumento do preço 
do minério de ferro – que, segundo 
analistas, pode chegar a US$ 200 a 
tonelada, superando o recorde de 
US$ 194 atingido há mais de uma dé-
cada – a saída da Austrália como for-
necedora da China dessa mercadoria 
pode criar um novo direcionamento 
por parte do governo brasileiro, 
reduzindo os investimentos para o 
setor agrícola e direcionando para o 
mercado minerário.

Além das questões de política 
internacional, estão incluídas na na-

tureza do agronegócio uma série de 
questões financeiro-temporais, como 
o mercado futuro, o tempo do ciclo 
produtivo e o tempo da concorrên-
cia internacional, diversificado em 
razão da posição geográfica de cada 
país. Em boa parte dos setores, as 
compras são negociadas no chamado 
negócio a termo, onde o pagamento 
da compra de um produto ou servi-
ço há de ser realizado até determina-
da data – ou seja, o tempo é curto, 
com marcos previsíveis e delineados.

Já o negócio futuro, por sua vez, 
além do diferimento do pagamento, 
passa por um mecanismo financeiro 
de arbitramento que pode gerar per-
das ou ganhos não correspondentes 
ao valor da mercadoria em si mesma. 
Ele sai do âmbito da mercadoria e 
vai para um mercado derivado, onde 
se negociam os direitos creditórios, 
uma vez que o contrato é arbitrado 
(liquidado em tese) a cada dia, com 
a variação da cotação do produto, 
conforme as relações e decisões mer-
cadológicas internacionais. Como o 
tempo nos contratos futuro é muito 
grande, o mercado financeiro, com 
negociações diárias, cria um meca-
nismo artificial para que a incerteza 
seja dirimida em valores. O tempo 

do mercado financeiro é o princi-
pal regulador e influenciador das 
relações comerciais de futuro e do 
agronegócio.

Somado a isso, existe ainda o 
tempo de produção, onde cada pro-
duto possui um determinado perío-
do para ser plantado, colhido e ven-
dido. Esse período pode ainda sofrer 
impactos adversos, como eventos 
climáticos, desastres naturais ou pra-
gas. Por fim, o agricultor precisa lidar 
ainda com o tempo concorrencial, 
que é a detecção de novos entrantes, 
por vezes de outras regiões geográ-
ficas, com safras especiais, visando 
atuações mais nichadas, com menos 
volume e maior valor agregado. Em 
todo esse jogo comercial, há um 
descompasso enorme. O fluxo mo-
netário é desencontrado do fluxo 
produtivo, que é desencontrado do 
fluxo da concorrência. E, em contra-
partida, as despesas vêm muito antes 
das receitas.

Para minimizar esses impactos, 
cada um desses fatores influenciado-
res precisa de medidas específicas. 
No tempo financeiro, é necessária 
uma excelente estrutura de gestão, 
capaz de preservar a segurança eco-
nômica da transação. No tempo de 

produção, a tecnologia tem sido uma 
das estratégias mais importantes e, 
inclusive, feito milagres em termos 
de minimizar o tempo de produção 
e melhorar a qualidade do produto. 
Contudo, isso demanda dinheiro 
que, muitas vezes, se torna uma bar-
reira para pequenos produtores.

O tempo de concorrência de-
manda ainda maior grau de atuação 
de política governamental de caráter 
internacional. Como não há como 
barrar a entrada de um país em um 
determinado mercado. É necessária 
uma política eficiente de governo em 
termos de concorrência internacio-
nal, de forma a regularizar e proteger 
produtos nacionais.

Infelizmente, os instrumentos 
tradicionais de negociação jurídica 
são limitados a uma forte pressão 
financeira. Ainda não encontraram 
um meio de reparar danos no di-
reito que não seja pelo pagamento 
de indenizações, que costumam ser 
tardias. Com as interferências políti-
cas externas, agrícolas ou em outras 
commodities, o setor fica ainda mais 
vulnerável. Se o Brasil não tomar 
cuidado, podemos acabar sendo 
atingidos pelas sanções que foram 
impostas à Austrália.

O Dia Mundial do Meio Am-
biente (05/06) foi marcado por 
inúmeros acontecimentos e alertas 
em âmbito nacional e global, entre 
eles a Operação Akuanduba.

Os mandados de busca e apre-
ensão em locais ligados ao minis-
tro do Meio Ambiente, Ricardo 
Salles, no último dia 19/05 no DF, 
São Paulo e no Pará apura crimes 
contra a administração pública 
praticados por agentes ligados ao 

governo e empresários do ramo 
madeireiro.

Akuanduba uma divindade da 
mitologia dos índios Araras, que 
habitam o estado do Pará. Segun-
do a lenda, se alguém cometesse 
algum excesso, contrariando as 
normas, a divindade fazia soar uma 
pequena flauta, restabelecendo a 
ordem.

A aprovação do PL 490 resultará 
no fim dos direitos territoriais in-

dígenas, fundamentais para vida e 
cultura dos 305 povos originários 
do Brasil. É preciso a máxima mo-
bilização para barrar esse retroces-
so.

Um relatório recentemente 
publicado do programa das Na-
ções Unidas para o Meio Ambiente 
(Pnuma), “Fazendo as pazes com a 
Natureza”, apresenta a “gravidade 
das triplas emergências ambientais 
da Terra: clima, perda de biodiver-

sidade e poluição”. Este tripé de 
crises planetárias é uma ameaça 
e um risco inevitável para as gera-
ções atuais e futuras.

A Covid-19, afeta diretamente 
todo o planeta, de modo especial 
os humanos. É um dos alertas mais 
sérios que a terra envia.  O modo 
de vida é destrutivo. Como nos 
ensina o provérbio popular: “Deus 
perdoa sempre, o ser humano às 
vezes, mas a natureza, nunca”.

Amoêdo desiste de se 
cAndidAtAr pelo novo

O empresário João Amoêdo desistiu do convite referendado 
por 36 dos 40 membros do diretório nacional do Novo para dis-
putar a presidência da República no ano que vem. Ele alega que 
a ausência de um posicionamento transparente, firme e célere 
da instituição, neste processo, demonstrou a falta de unidade do 
Novo quanto ao propósito para 2022. “Muito me orgulharia repre-
sentar o Novo nesse momento tão importante para o nosso país, 
mas não há como iniciar essa dura caminhada sem a condição por 
mim citada quando da aceitação desse convite: aceito essa tarefa 
confiando que trabalharemos como um time, com resiliência, ali-
nhamento, humildade e coerência, dentro dos princípios, valores 
e propósitos que justificaram a fundação do Novo.” Um dos que 
questionaram a candidatura de Amoedo foi o governador mineiro 
Romeu Zema.

Medioli na disputa de 2022

O nome do prefeito de Betim, Vittorio Medioli (PSD), como op-
ção para a disputa ao governo de Minas tem sido um dos assuntos 
que tem tomado conta das conversas entre os políticos mineiros. 
Em seu segundo mandato, Medioli fica impedido de disputar no-
vamente a prefeitura, mas seu nome é considerado como uma das 
forças do partido para enfrentar as urnas no ano que vem, tanto 
para a disputa ao governo de Minas como para o Senado.

alMG discute plc sobre previdência coM 
outros poderes

A regra de transição para algumas carreiras de servidores mi-
grarem para o Regime Complementar de Previdência do estado 
motivou uma reunião envolvendo o presidente da Assembleia 
Legislativa, Agostinho Patrus, o presidente da Comissão de Admi-
nistração Pública, João Magalhães, o secretário Igor Eto e o pro-
curador-Geral de Justiça do Estado, Jarbas Soares Jr. A proposta 
alcança aqueles que estariam “num limbo jurídico” entre regras 
de aposentadoria, em razão de reformas ocorridas no Estado. Se-
gundo Igor Eto, “intenção do projeto é criar um caminho formal, 
dar opções claras para que o servidor tome a melhor decisão e não 
fique mais num limbo jurídico-previdenciário”.

 
oposição requer explicação de secretário 

de ZeMa sobre indiciaMento

A Assembleia Legislativa de Minas vai convidar o secretário da 
Fazenda, Gustavo Barbosa, para esclarecer denúncias que levaram 
a seu indiciamento por CPI da Assembleia do Rio de Janeiro. An-
tes de assumir a Fazenda do governo Zema, Barbosa foi presiden-
te da Rioprevidência e secretário da Fazenda do Rio de Janeiro. 
Relatório aprovado na sexta (11), pela CPI da Rioprevidência, da 
Assembleia do Rio (Alerj) indiciou o secretário, seu adjunto, Luiz 
Cláudio Lourenço, e o chefe de gabinete, Reges Moisés. A acusa-
ção é de gestão temerária e fraudulenta no período (2005/2016) 
em que dirigiram o instituto previdenciário. Hoje, os três integram 
a cúpula da Secretaria da Fazenda do governo Zema (Novo). O lí-
der da oposição, deputado André Quintão (PT), e o líder da Mino-
ria, Ulysses Gomes, encabeçaram requerimento junto à Comissão 
de Fiscalização Financeira e Orçamentária (FFO). A iniciativa foi 
protocolada no sábado (12), convidando Gustavo Barbosa, e os 
auxiliares a prestar esclarecimentos sobre o resultado da CPI da 
Alerj. Irão avaliar também as implicações para o governo de Minas 
e a reforma da Previdência mineira.

de queM é a culpa pelos prejuíZos?

Donos de bares e restaurantes entraram na Justiça para pedir 
reparação dos prejuízos causados devido às restrições impostas 
por Estados e municípios durante a pandemia da Covid-19. A As-
sociação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrase) acredita que 
mais de 300 estabelecimentos foram fechados em todo o país. Em 
Minas empresários de 29 cidades aderiram e assinaram a ação. Se-
gundo o presidente da Abrasel, Paulo Solmucci, o questionamen-
to é sobre o embasamento utilizado por governadores e prefeitos 
que determinaram o abre e fecha dos estabelecimentos, as restri-
ções de funcionamento e horários de abertura, sem que houvesse 
respaldo científico, causando muitos prejuízos.
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Moradores pedem iluminação para evitar 
assaltos

Governo brasileiro cumprimenta 
novo primeiro-ministro de Israel

Projeto cria campanha 
antitabagismo nas escolas na 
volta presencial

Prefeitura fecha convênio para revitalizar a 
Lagoa do Interlagos

quem ama fica besta e vira 
vítima de golpe

Oh, minha gente mais apaixo-
nada... Se o teu amor te largou... O 
negócio é chorar as magoa ouvindo 
uma dupla sertaneja... Reclamar... 
Lamuriar e torcer para ela voltar e 
nesse tempo caça outra para amor-
tecer a dor do coração... Por que 
estou dizendo isso? Simples... É 
que existem muitos 171 que todo 
dia sai de suas houses para enganar 
os incautos e doloridos do coração 
e dizem que tem poder de trazer a 
amada em até três dias e tu paga 
uma merrequinha brava e nada 
acontece... Ué, minha gente... Se 
trabalho espiritual mandasse no 
livre arbítrio não existia nem mes-
mo a vontade do homem e nem de 
Deus... Basta pensar, né, malinha... 
Xô enganadores... Eca!

bandido bom é bandido na 
cidade dos pés juntos!

Primeiro que quero dizer para 
os famigerados direitos humanos 
que só existem para defender ban-
dido que embora eu concorde ple-
namente com essa frase... Não fui 
eu quem disse e sim uma pesquisa 
feita pelo Data Folha em todas as 
regiões de nossa Gloriosa Terrinha 
do Bananal que perguntou sobre 
o que o povo pensa de bandido... 
Eles responderam que bandido 
bom é bandido debaixo da terra... 
Mortinho da silva e não faz falta 
para ninguém e o povo tá cansa-
do de tanta impunidade... E pode 
apostar se leis não endurecerem o 
povo vai se armar e reagir com for-
ça e aí quero ver o que o governo 
vai falar... Chega de leis brandas... 
Bandido de estimação só PT...

edil agride com socos 
funcionaria da câmara

Eita que tu és mesmo chega-
do numa fofoca, né, não? Claro, 
ué... Senão por que estaria lendo 
esse minifúndio... Pois muito que 
bem... Eu vou e contar tudinho o 
que queres saber... Um Edil muito 
bravo e que foi descoberto fazen-
do safadeza com a merrequinha 
pública não gostou nadica de nada 
quando uma servidora da House 
do Povo que é conhecida como 
Câmara Municipal o questionou... 
Ele miudou o pau nela... Deu uma 
taca nela e agora a polícia está 
procurando o agressor... Ah, antes 
que tu fiques especulando... O Edil 
no caso é da cidade de Wenceslau 
Braz... Por cá não tem Edil neste 
naipe não... São sérios sim... E ja-
mais batem em mulher... Ué...

textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois então, seu menino... Nes-
se momento estou deixando as 
coisas sérias de lado e partindo 
legalzinho para o nosso besteirol 
de cada dia que é melhor do que 
ficar falando do Sapinho que já 
foi para o brejo... E tenho que oxi-
genar o meu glorioso Coquinho 
com uma bitelona dose de bom 
humor... Um dia uma minhoqui-
nha das mais safadinhas cami-
nhava alegremente pela rua e eis 
que de repente ela encontra um 
panelão bem grandão cheiinho de 
macarrão cozido... Então, o que a 
minhoquinha safadinha grita para 
todo mundo ouvir? Ebaaa é suruba 
e pulou dentro do panelão cheii-
nha de macarrão grosso... Cruzes 
que coisinha mais safadinha não, 
né, não? Até tu minhoquinha? O 
mundo tá mesmo virado... É.

Homem com dois pingolins?

Há... Há... Há... Agora mesmo é 
que eu vi a coisa feder de uma vez 
por todas... Imaginem vocês que 
um hominho que vive na boa ter-
rinha do Tio Sam tem dois pingo-
lins... E pasmem... Ele disse que os 
dois estão vivinhos da Silva Xavier... 
Claro que isso é um caso raríssimo... 

Ué, seu menino... Nesse caso alguém 
nasceu sem o pingolin, né, não? Mas o 
certo é que ele virou um herói e esta 
lançando um livro... Mas como será 
ter dois parquinhos de diversão? Eu 
acho difícil que os dois funcionem... 
E eu não quero nem saber... Mas o 
que tem de meninos excessivamente 
alegre querendo conhecer o bofe es-
cândalo raro é uma festa... Tu também 
estás querendo conhecer? Tá sim...

anastasia é uma reserva moral sim

Oh, louco meu... Eu repudio com 
todas as forças do meu coração... E 
não poderia aceitar uma aberração... 
Uma safadeza orquestrada contra o 
menino Antônio Anastasia de que ele 
teria recebido um milhão de merre-
quinha do esquema de corrupção... 
Mentira... Esse menino é sem dúvida 
nenhuma uma tremenda de uma re-
serva moral... Não há nada que depo-
nha contra ele nesses mais de 20 anos 
de vida pública... Eu como cidadão e 
troca-letras jamais ouvi alguma coisa 
que maculasse sua moral... Isso é coi-
sa mandada e por alguém que sabe 
que atacá-lo é uma tentativa de desviar 
atenção dos verdadeiros safados ami-
gos do alheio... Anastasia não... Esse é 
sério sim...

 
tem muito inocente ou safado 

demais?

Oh, minha gente mais que biita... 
Eu estou numa dúvida arretada... É 
que eu li uma pesquisa da Polícia Ci-
vil que disse que a cada 15 segundos 
uma pessoa é passada prá trás em 
nossa gloriosa terrinha do Bananal... 
Mas o que será que está acontecen-
do... Existe bobinho demais ou safa-
do em excesso? Eu não sei é aquela 
mesma pergunta... A zebra é preta 
com listra branca ou é branca com 
listras pretas? Quem é que sabe? Mas 
é preciso que as pessoas fiquem mais 
espertas de verdade... Pois quem são 
as mais enganadas são justamente as 
que se dizem espertas e querem le-
var vantagens, né, não? É sim... Mas é 
muita gente enganada... Cruz credo... 
Ui...

 
não deixe a bobeira de dar rastei-

ra, viu?

Eu não consigo entender o que se 
passa no coquinho dos nossos irmão-
zinhos brazuquinhas... Não dá para 
viver desconfiando de todo mundo... 
Mas também não dá para confiar e 
como é que fica então? Eu não sei... 
Mas o que eu sei mesmo é que uma 
pessoa ia comprar o caranguinho de 
outra e de repente pediu as chaves 
para levar para o mecânico de con-
fiança dar uma olhada... Pronto... Ele 
foi e nunquinha que voltou... E levou 
o caranguinho... E a menina não fi-
cou a ver navio... Porque por cá não 
tem mar e nem rio tão grande... Mas 
ficou num mar de lagrimas... E agora 
ninguém mais viu e nem sabe onde 
ele está... Trem doido isso cruzes.

Montei no porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais boazinha e chiquetésima... 
Eu estou picando a mula... Deitan-
do o cabelo... Caindo no capinado 
e capando o gato... Enfim, eu disse 
tudo isso para dizer que estou indo 
embora mesmo e só volto amanhã, 
se Deus quiser e acho bom aprender 
a se comportar... Pois não estarei por 
perto para te acudir de jeito nenhum 
e, por favor, lembre-se: “A ninguém 
torneis mal por mal. Se for possível, 
quando depender de vós, tende paz 
com todos os homens”...

 
Fuso do dia – Um motorista de 

Uber que esteve por volta do meio 
dia na porta da Hemodiálise do Díl-
son Godinho... Onde fez um escân-
dalo por um caranguinho, do meu 
coleguinha Valdemar Soares, estacio-
nado num lugar lícito para qualquer 
um e ele tinha o cartão de idoso... 
Isso pega mal para a empresa... Xô, 
coisa ruim... Fora!

xonado do dia – O delegado 
Geovani Siervi que é um dos me-
lhores policiais da historia das Minas 
Gerais e só a cúpula da Polícia Civil 
se nega a enxergar... Mas o povo e 
os colegas e a imprensa sabe disso... 
Sucesso, nobre e combativo guerrei-
ro... Fui!

Última

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, o secretário de 
Estado de Infraestrutura e Mobili-
dade, Fernando Marcato, o vice-pre-
feito de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães, vereadores, secretários 
e o deputado Tadeu Martins Leite 
participaram, na manhã de quinta-
feira, 10, por meio de videoconfe-
rência, da solenidade de assinatura 
do novo convênio com o Governo 
do Estado para realização as obras 
de revitalização do entorno da La-
goa do Interlagos. 

A revitalização da lagoa é um 

antigo sonho de todos os mo-
radores da região, sobretudo 
por proporcionar um ambiente 
mais confortável e com mais op-
ções de lazer para a população. 
Consta no projeto a construção 
de calçadão com pista de cami-
nhada, arrimos para contenção 
e bancos, além de outras inter-
venções de acessibilidade, lazer 
e paisagismo, nos 2,2 km da orla. 
A obra será financiada por uma 
emenda parlamentar do deputa-
do estadual Tadeu Martins Leite, 
no valor de R$ 1,5 milhão. 

O prefeito Humberto Souto 
destacou a atenção do governo es-
tadual com o Município e a parceria 
com lideranças políticas para trazer 
emendas para a maior cidade do 
Norte de Minas. “A região da Lagoa 
do Interlagos é uma região muito, 
muito importante para a cidade, 
que carece de um local para o tu-
rismo e principalmente para o em-
belezamento do bairro. Qualquer 
obra é importante, mas essa é uma 
obra histórica, porque simboliza o 
meio ambiente e o momento atual 
que o Brasil está vivendo, de des-

pertar para o meio ambiente”, afir-
mou o prefeito. 

Segundo Guilherme Guima-
rães, vice-prefeito e secretário 
municipal de Serviços Urbanos, “o 
projeto da Prefeitura foi apresenta-
do ao governo do Estado. Por de-
terminação do prefeito Humberto 
Souto, além de ganhar calçadas 
ao redor do lago, o ambiente será 
urbanizado, com uma pista de ca-
minhada. O Município também irá 
fazer a pavimentação de ruas do 
entorno, para diminuir o assorea-
mento da lagoa”.

O Ministério das Relações Ex-
teriores emitiu nota nessa segun-
da-feira (14)  saudando o novo go-
verno de Israel, encabeçado pelo 
primeiro-ministro Naftali Bennet. 
O Parlamento israelense aprovou 
no domingo (13) a formação do 
novo governo, que encerrou 12 
anos de gestão liderada por Ben-
jamin Netanyahu. “O governo 
brasileiro expressa confiança no 
contínuo fortalecimento dos la-
ços de amizade que unem Brasil 
e Israel e continuará trabalhando 
com o novo governo em favor das 
relações bilaterais, fundamenta-
das em vínculos históricos, em 
benefício dos interesses comuns 
e do desenvolvimento mútuo”, 
diz o comunicado. 

O Itamaraty destacou que 
desde o início do governo de 
Jair Bolsonaro as relações do 
país com Israel se tornaram uma 
prioridade. “Esta aproximação, 
sem precedentes, estabeleceu as 
bases para iniciativas estratégicas 
e ações de longo prazo que têm 
resultado em parcerias em áreas 
como ciência e tecnologia, saúde, 
defesa, segurança pública, entre 
outras”. O novo governo de Naf-
tali Bennett inclui legisladores 
de esquerda, de centro e árabes, 
que ele agrupou com o líder de 
oposição Yair Lapid. Bennett, de 
49 anos, um judeu ortodoxo, será 
o premiê por dois anos antes de 
Lapid, um ex-apresentador de te-
levisão, assumir o cargo por mais 

dois anos.
Confira a íntegra da nota do 

Itamaraty: o governo brasileiro 
saúda o novo governo israelen-
se, que tomou posse na tarde de 
domingo, 13 de junho, e deseja 
sucesso ao Primeiro Ministro 
Naftali Bennett na condução de 
seu mandato. Felicita, igualmen-
te, o Primeiro Ministro alterno e 
Ministro das Relações Exteriores, 
Yair Lapid, pelo êxito na forma-
ção do governo recém-empossa-
do. Desde o início do Governo 
do Presidente Jair Bolsonaro, 
as relações com Israel foram al-
çadas a novo patamar de prio-
ridade. Esta aproximação,  sem 
precedentes,  estabeleceu as ba-
ses para iniciativas estratégicas 

e ações de longo prazo que têm 
resultado em parcerias em áreas 
como ciência e tecnologia, saú-
de, defesa, segurança pública, 
entre outras. Do mesmo modo, 
a coordenação mais estreita entre 
os dois países nos foros multila-
terais assegura posições equili-
bradas no tratamento de temas de 
maior sensibilidade para a região. 

O governo brasileiro  expressa 
confiança no contínuo fortaleci-
mento dos laços de amizade que 
unem Brasil e Israel e continuará 
trabalhando com o novo governo 
em favor das relações bilaterais, 
fundamentadas em vínculos his-
tóricos, em benefício dos interes-
ses comuns e do desenvolvimento 
mútuo. (Agência Brasil)

O alerta foi feio pelo vereador 
Raimundo do INSS (PDT), que foi 
a tribuna pedir ao prefeito que ob-
serve todos os pontos de ônibus, 
principalmente os que ficam em lu-
gares mais distantes, sem nenhuma 
iluminação. Segundo o parlamen-
tar, todos os dias são verificados 
inúmeros assaltos a mão armada 
contra a população, que deixam o 
trabalho e ficam esperando o ôni-
bus em lugares onde a iluminação é 
precária. Raimundo disse que mes-
mo em lugares mais centrais, alguns 
pontos de ônibus estão sem luz, o 
que facilita a vida dos criminosos 
que fazem as suas vítimas, os tra-
balhadores, mulheres e estudantes. 
“Eu não sei como é que funciona 
o convênio entre a prefeitura e a 
Cemig, e não sei ao certo até onde 
vai a responsabilidade de uma e ou-

valdeMar soares

O presidente da Câmara Muni-
cipal, Claudim da Prefeitura (Cida-
dania), disse que vai se espelhar 
no projeto do ex-deputado Edmar 
Moreira para elaborar uma lei que 
crie campanhas contra o tabagismo 
nas escolas municipais, já que exis-
te a possibilidade da volta das aulas 
presenciais, uma vez que  o número 
de mortes e doenças como cânce-
res de pulmão entre jovens vem 
crescendo. Lembrou que muitos 
alunos aprendem a fumar nas esco-
las com outros colegas e que esse 
vício é tão letal quanto às drogas 
ilícitas. Claudim lembrou que essa 
campanha nas escolas é de grande 
importância, pois, segundo disse, 
“é muito melhor ensinar as crian-
ças o mal que o cigarro faz do que 
ter que esperar para ensinar ou di-
vulgar drogas que são usadas para 
parar de fumar; lembrou ainda que 
houve um aumento significativo do 
uso de cigarros durante a pandemia 
e o mesmo acontecendo com uso 
de bebida alcoólica”. 

“Vamos seguir o exemplo da Po-

lícia Militar com relação ao Proerd, 
que é um programa de prevenção 
às drogas ilícitas e que tem dado 
um resultado fantástico, pois previ-
ne e ensina os malefícios das drogas 
ilícitas para estudantes do ensino 
fundamental. Devemos fazer nos 
mesmos moldes com o cigarro, que 

é a porta de entrada para outros 
vícios igualmente nocivos e peri-
gosos”. Disse ainda que “o Projeto 
de Lei determina a realização de 
campanha antitabagismo em esco-
las públicas e particulares, com o 
objetivo de valorizar a saúde e aler-
tar a criança sobre os males que o 

tabagismo pode trazer. O projeto 
propõe que sejam realizadas ativi-
dades, eventos e debates a fim de 
orientar os estudantes a não fumar 
e que os ministérios da Educação e 
da Saúde se envolvam na promoção 
de ações e políticas públicas volta-
das para a saúde dos jovens”, disse.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

tra, mas o que realmente não pode 
acontecer, é deixar o cidadão a mer-
cê dos bandidos. A violência existe 
em nossa cidade, e é muito comum 
acontecer assalto até mesmo em 
plena luz do dia, e sempre os alvos 

são pessoas de bem, trabalhadores 
e é preciso que eles tenham mais 
tranquilidade. No escuro tudo fica 
mais fácil para os bandidos, e por 
isso mesmo apelo à prefeitura e a 
Cemig, que mandem técnicos visi-

tarem os pontos de ônibus, princi-
palmente os que ficam nos bairros 
mais afastados. Só pelo fato de 
ficarem afastados e meio isolados, 
já é um convite para os bandidos, 
agora imaginem no escuro então? 
Tudo fica facilitado, por isso espero 
que depois desse pedido, o proble-
ma seja de fato resolvido, pois não 
podemos deixar a população sem o 
mínimo de segurança e conforto”. 

Ao finalizar, o vereador Raimundo 
lembrou que devido ao grande núme-
ro de vítimas de assaltos nos pontos 
de ônibus, ele chegou a pedir a ad-
ministração que colocassem câmeras 
nos principais locais mais visitados 
pelos marginais, e até o momento 
ele não recebeu nenhuma resposta 
do poder público municipal, e que 
afirmou que ainda espera que seja 
estudado o seu pedido. (vs)
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Gil Pereira anuncia liberação de R$ 2,9 
milhões em emendas

Guia alimentar orienta alimentação 
saudável

Ingestão de frutas e incentivos para a 
agricultura familiar

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 pOlítica

Marcelo Freitas destina emendas 
para Catuti e Nova Porteirinha

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) desti-
nou recursos da ordem de R$ 1,7 
milhão para investimentos nas 
cidades de Catuti e Nova Portei-
rinha, no Norte de Minas Gerais. 
Cada município foi contemplado 
com R$ 850 mil.

Os recursos são provenientes 
de emendas do parlamentar e se-
rão destinados ao custeio dos ser-
viços de atenção básica em saúde, 

aquisição de máquinas e veículos 
para os municípios.

Marcelo Freitas esteve no final 
de semana nas referidas cidades, 
onde se reuniu com os prefeitos, 
vereadores e lideranças dos muni-
cípios.

Em Catuti, o parlamentar parti-
cipou de reunião na Câmara Muni-
cipal com o prefeito Delermando, 
o presidente da Casa Legislativa, 
vereador Adão Fernandes, os vere-

adores: José Aparecido, Fernando 
Barbosa, Elton (Eltinho do Táxi), 
Maurício Santos e Paulo Alex (Pau-
lão), secretários e apoiadores. “O 
foco do nosso mandato é traba-
lhar por mais desenvolvimento e 
qualidade de vida para a popu-
lação do Norte de Minas Gerais. 
Recebemos as demandas da co-
munidade e trabalharemos junto 
aos governos Federal e Estadual 
para atender aos anseios da po-

pulação catutiense. Desse modo, 
já destinamos cerca de R$ 850 
mil para investimentos ao custeio 
dos serviços de atenção básica em 
saúde e aquisição de máquinas e 
veículos para assistir às famílias da 
zona rural do município”, informa 
Marcelo Freitas.

Na cidade de Nova Porteirinha, 
o parlamentar reuniu-se como 
a prefeita da cidade, Regina; o 
vice-prefeito, Raul; a presidente 

da Câmara Municipal, Maria An-
tônia (Tonha); o vice-presidente 
da Casa Legislativa, Ailson; os ve-
readores: Murilo, Marcos Paulo, 
Odair, Éverson, Renato e Maria 
Aparecida; e os chefes de Gabi-
nete da Prefeitura, Valdomiro, e 
do deputado estadual Gil Pereira, 
Mauro Davi.

“A prefeita Regina tem feito 
uma administração exemplar e 
conta com apoio integral de nos-

so mandato. Já destinamos recur-
sos da ordem de R$ 850 mil para 
investimentos no município. Em 
breve, havendo a possibilidade 
destinaremos novas emendas para 
investimentos para outras áreas 
como educação, segurança públi-
ca, esporte e lazer. Esse é apenas 
o início dessa parceria forte rumo 
a uma Nova Porteirinha ainda 
melhor”, declara Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

DIVULGAÇÃO

O deputado Gil Pereira anun-
ciou a liberação de mais de R$ R$ 
2,9 milhões liberados através de 
suas emendas para a compra de kit 
emergencial (alimentos e artigos de 
limpeza/higiene), através da Secre-
taria Estadual de Desenvolvimento 
Social e custeio de medicamentos 
e insumos, via Secretaria Estadual 
de Saude. O auxílio direto à parce-
la da população mais afetada pelas 
consequências da pandemia. “Con-
tinuo trabalhando com afinco na 
busca de soluções que nos ajudem 
a vencer esse desafio, lutando para 
que todos nós tenhamos acesso à 
vacina e possamos retornar à nor-
malidade”.

O Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação criou o 
Kit Emergencial considerando que 
a alimentação como um direito 
social, estabelecido no art. 6º da 
Constituição Federal Brasileira, 
após a Emenda Constitucional nº 
64, de 4 de fevereiro de 2010, de-
vendo o poder público adotar as 
políticas e ações que se façam ne-
cessárias para promover e garantir 
a segurança alimentar e nutricional 
da população, conforme disposto 
na Lei nº 11.346, de 15 de setem-
bro de 2006, que cria o Sistema 
Nacional de Segurança Alimentar 
(Sisan).

Tem ainda a declaração da Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS) 
de emergência em saúde pública, 
em decorrência da infecção huma-
na pelo novo coronavírus, geran-
do a resposta pelo Ministério da 
Saúde (MS), por meio da Portaria 
nº 356, de 11 de março de 2020, 
de medidas de isolamento social 
e quarentena, impactando na sus-
pensão temporária do período 
letivo nas unidades da federação, 
objetivando o emprego urgente de 
medidas de prevenção, controle e 
contenção de riscos, danos e agra-
vos à saúde pública, a fim de evitar 
a disseminação da doença.

A publicação do Decreto Le-
gislativo nº 6, de 20 de março de 
2020, que reconhece o estado de 
calamidade pública e da emergên-
cia de saúde pública de impor-
tância internacional decorrente 
da Covid-19. A publicação da Lei 
nº 13.987, de 7 de abril de 2020, 
que altera a Lei nº 11.947, de 16 
de junho de 2009, para autorizar, 
em caráter excepcional, durante o 
período de suspensão das aulas em 
razão de situação de emergência 
ou calamidade pública, a distribui-
ção de gêneros alimentícios adqui-
ridos com recursos do Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE) aos pais ou responsáveis 
dos estudantes das escolas públicas 
de educação básica.

A segunda edição do Guia Ali-
mentar para a População Brasileira, 
do Ministério da Saúde, que pre-
coniza a alimentação adequada e 
saudável baseada no consumo de 
alimentos in natura ou minima-
mente processados, devendo ser 
limitado o consumo de alimentos 
processados e evitado o consumo de 
alimentos ultraprocessados, resolve, 
ad referendum: durante o período 
de suspensão de aulas em decor-
rência das situações de emergência 
em saúde pública de importância 
nacional e de calamidade pública 
causadas pelo novo coronavírus, fica 
autorizada, em caráter excepcional, 
a distribuição de gêneros alimentí-
cios adquiridos no âmbito do PNAE 

às famílias dos estudantes, a critério 
do poder público local. Os estados, 
municípios, o distrito federal e as es-
colas deverão utilizar os recursos do 
PNAE exclusivamente para garantir a 
alimentação dos estudantes da edu-
cação básica.  

Os gêneros alimentícios já adqui-
ridos ou que vierem a ser adquiri-
dos em processos licitatórios ou em 
chamadas públicas da agricultura 
familiar poderão ser distribuídos em 
forma de kits, definidos pela equi-
pe de nutrição local, observando o 
per capita adequado à faixa etária, 
de acordo com o período em que o 
estudante estaria sendo atendido na 
unidade escolar. O kit deverá seguir 
as determinações da legislação do 

PNAE no que se refere à qualidade 
nutricional e sanitária, respeitando 
os hábitos alimentares, a cultura lo-
cal e, preferencialmente, composto 
por alimentos in natura e minima-
mente processados, tanto para os 
gêneros perecíveis como para os não 
perecíveis. § 3º A gestão local poderá 
negociar com os fornecedores ven-
cedores dos processos licitatórios ou 
das chamadas públicas da agricultura 
familiar o adiamento da entrega dos 
gêneros alimentícios perecíveis para 
o reinício das aulas.

A forma de distribuição dos kits 
deverá garantir que não haja aglo-
merações nas unidades escolares, 
conforme critérios a serem definidos 
pelas gestões locais. Recomenda-se 

a entrega dos kits diretamente na 
casa dos estudantes ou que somente 
um membro da família se desloque 
para buscá-lo na unidade escolar, em 
horário a ser definido localmente. 
Havendo suspensão do transporte 
coletivo e/ou na impossibilidade dos 
pais ou responsáveis legais retirarem 
os itens, deverá ser viabilizada a dis-
tribuição na residência do estudante 
(ou núcleos próximos à residência), 
sem prejuízo da substituição por ou-
tras estratégias legais a serem imple-
mentadas pelo Poder Executivo.

Permite-se a distribuição dos gê-
neros alimentícios em equipamentos 
públicos e da rede socioassistencial, 
desde que garantida a alimentação 
para o estudante, observados os 

cuidados para evitar o contágio do 
novo coronavírus. Recomenda-se 
que sejam incluídos na embalagem 
dos kits orientações às famílias dos 
estudantes para que lavem com água 
e sabão todos os produtos e emba-
lagens entregues no kit, de prefe-
rência, antes destes adentrarem na 
moradia. A Entidade Executora – de-
verá conferir ampla publicidade ao 
fornecimento da alimentação, de for-
ma a garantir que aqueles que dela 
necessitem tenham conhecimento 
de tal benefício, e realizar o controle 
efetivo da alimentação escolar entre-
gue, no qual deverá constar a data, 
o local e estudante contemplado, a 
fim de assegurar a regularidade do 
fornecimento. (Ga)

O fornecimento semanal de por-
ções de frutas in natura e de hortali-
ças deverá ser mantido, sempre que 
possível.  Sempre que possível, a 
aquisição de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar deverá ser manti-
da, priorizando-se a compra local. A 
aquisição dos gêneros alimentícios 
adquiridos diretamente dos agricul-
tores familiares e suas organizações, 
identificadas com as Declarações de 
Aptidão ao Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Fami-
liar (DAP-PRONAF), físicas e jurídicas, 
poderá ser realizada por procedimen-
to de maneira remota, não presencial, 
com ferramentas, modos e meios on-

line.  
No caso da aquisição por meio 

eletrônico, a documentação para ha-
bilitação das propostas, bem como 
o projeto de venda e seus anexos, 
e também contratos de compra e 
venda poderão ser encaminhados às 
Entidades Executoras de forma di-
gitalizada, sendo esses documentos 
válidos para participação na chamada 
pública, desde que previstos no edital 
e registrados no processo. A Entida-
de Executora deverá disponibilizar 
um endereço eletrônico no edital de 
chamada pública para envio da docu-
mentação e habilitação dos interessa-
dos. Os projetos de compra e venda 

recebidos pela Entidade Executora 
serão analisados por uma comissão 
de chamada pública, independente-
mente da presença dos interessados.

No caso de ausência dos interessa-
dos, a Comissão deverá fornecer a to-
dos os participantes a ata de análise e 
resultados das propostas vencedoras. 
A Entidade Executora poderá criar 
mecanismos necessários para que os 
agricultores familiares e/ou suas or-
ganizações participem da análise por 
meio de videoconferência, quando 
houver possibilidade. O local e a pe-
riodicidade de entrega dos alimentos 
deverão ser definidos pela Entidade 
Executora e descritos na chamada 

pública. Os resultados da chamada 
pública deverão ser publicados em 
imprensa oficial e outros meios de 
comunicação. Durante a vigência do 
Decreto Legislativo nº 6, de 2020, a 
transferência de recursos financeiros 
às Entidades Executoras, no âmbito 
do PNAE, ocorrerá nos termos do art. 
38 da Resolução CD/FNDE nº 26, de 
17 de junho de 2013.  

Durante a vigência do Decreto 
Legislativo nº 6, de 2020, o saldo 
existente na conta do PNAE em 31 
de dezembro poderá exceder ao li-
mite de reprogramação previsto na 
alínea “a” do inciso XX do art. 38 da 
Resolução CD/FNDE nº 26, de 2013. 

Durante a vigência do Decreto Le-
gislativo nº 6, de 2020, as Entidades 
Executoras que estão operando por 
meio da Conta Cartão PNAE poderão 
efetuar transferência eletrônica para 
o pagamento do agricultor familiar 
e empreendedor familiar rural, in-
cluindo as respectivas cooperativas.  
Os recursos repassados pelo FNDE 
às Entidades Executoras, no âmbito 
do PNAE, nos termos tratados nesta 
Resolução, serão computados junto 
aos repasses regulares do exercício 
de 2020, para efeitos de prestação de 
contas, a ser realizada no ano subse-
quente, conforme as regras vigentes 
do Programa. (Ga)

Guia alimentar orienta 
alimentação saudável

A segunda edição do Guia Ali-
mentar para a População Brasilei-
ra, do Ministério da Saúde, que 
preconiza a alimentação adequada 
e saudável baseada no consumo 
de alimentos in natura ou minima-
mente processados, devendo ser 
limitado o consumo de alimentos 
processados e evitado o consumo 
de alimentos ultraprocessados, 
resolve, ad referendum: durante 
o período de suspensão de aulas 
em decorrência das situações de 
emergência em saúde pública de 
importância nacional e de calami-
dade pública causadas pelo novo 
coronavírus, fica autorizada, em 
caráter excepcional, a distribuição 

de gêneros alimentícios adquiri-
dos no âmbito do PNAE às famí-
lias dos estudantes, a critério do 
poder público local. Os estados, 
municípios, o distrito federal e as 
escolas deverão utilizar os recur-
sos do PNAE exclusivamente para 
garantir a alimentação dos estu-
dantes da educação básica.  

Os gêneros alimentícios já 
adquiridos ou que vierem a ser 
adquiridos em processos licita-
tórios ou em chamadas públicas 
da agricultura familiar poderão 
ser distribuídos em forma de kits, 
definidos pela equipe de nutrição 
local, observando o per capita 
adequado à faixa etária, de acordo 
com o período em que o estudan-
te estaria sendo atendido na uni-
dade escolar. O kit deverá seguir 

as determinações da legislação do 
PNAE no que se refere à qualida-
de nutricional e sanitária, respei-
tando os hábitos alimentares, a 
cultura local e, preferencialmente, 
composto por alimentos in natu-
ra e minimamente processados, 
tanto para os gêneros perecíveis 
como para os não perecíveis. § 
3º A gestão local poderá negociar 
com os fornecedores vencedores 
dos processos licitatórios ou das 
chamadas públicas da agricultura 
familiar o adiamento da entrega 
dos gêneros alimentícios perecí-
veis para o reinício das aulas.

A forma de distribuição dos 
kits deverá garantir que não haja 
aglomerações nas unidades esco-
lares, conforme critérios a serem 
definidos pelas gestões locais. Re-

comenda-se a entrega dos kits di-
retamente na casa dos estudantes 
ou que somente um membro da 
família se desloque para buscá-lo 
na unidade escolar, em horário a 
ser definido localmente. Havendo 
suspensão do transporte coletivo 
e/ou na impossibilidade dos pais 
ou responsáveis legais retirarem 
os itens, deverá ser viabilizada a 
distribuição na residência do es-
tudante (ou núcleos próximos à 
residência), sem prejuízo da subs-
tituição por outras estratégias le-
gais a serem implementadas pelo 
Poder Executivo.

Permite-se a distribuição dos 
gêneros alimentícios em equipa-
mentos públicos e da rede socio-
assistencial, desde que garantida a 
alimentação para o estudante, ob-

servados os cuidados para evitar 
o contágio do novo coronavírus. 
Recomenda-se que sejam incluí-
dos na embalagem dos kits orien-
tações às famílias dos estudantes 
para que lavem com água e sabão 
todos os produtos e embalagens 
entregues no kit, de preferência, 
antes destes adentrarem na mora-
dia. A Entidade Executora – deve-
rá conferir ampla publicidade ao 
fornecimento da alimentação, de 
forma a garantir que aqueles que 
dela necessitem tenham conheci-
mento de tal benefício, e realizar 
o controle efetivo da alimentação 
escolar entregue, no qual deverá 
constar a data, o local e estudante 
contemplado, a fim de assegurar 
a regularidade do fornecimento. 
(Ga)
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Norte de Minas adere ao 
programa Saúde com Agente

5RegiOnal

Pirapora antecipa plano de prevenção a 
alagamentos em áreas de risco

Copasa prorroga campanha 
de renegociação de dívidas 

Indi lança guia sobre atração de investimentos 
para municípios

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

Os 86 municípios que integram 
a região ampliada de saúde do Nor-
te de Minas e que integram as áreas 
de atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
e as Gerências Regionais de Saúde 
de Januária e Pirapora aderiram ao 
Programa Saúde com Agente, lan-
çado na segunda quinzena de abril 
pelo Ministério da Saúde. O Progra-
ma é destinado à formação técnica 
dos agentes comunitários de saúde 
e dos agentes de controle de ende-
mias, visando fomentar estratégias 
de formação e práticas pedagógicas 
inovadoras que promovam a inte-
gração ensino-serviço multiprofis-
sional e interdisciplinar.

Por meio do Programa e com 
participação do Conselho Nacio-
nal de Secretarias Municipais de 
Saúde (Conasems), o Ministério da 
Saúde vai ofertar os cursos técnicos 
de agente comunitário de saúde e 
de vigilância em saúde. Segundo o 
Ministério, “os cursos vão habilitar 
os profissionais para que eles de-
senvolvam um olhar mais apurado 
para as condições de saúde da co-
munidade, bem como habilidades 

relacionadas à destreza manual 
para as atividades que também 
lhes foram atribuídas. A proposta 
é que esses profissionais do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) tenham 
capacidade de interpretar as infor-
mações coletadas nas residências, 
fazer os devidos encaminhamentos 
e prestar uma orientação mais qua-
lificada aos pacientes que necessi-
tam de atendimento nas Unidades 
Básicas de Saúde, por exemplo”. 
A partir das informações coletadas 
nos atendimentos, o Ministério da 
Saúde terá à disposição uma base 
de dados para a gestão e constru-
ção de políticas da área.

Com adesão ao Programa os 
municípios receberão incentivo 
financeiro a ser repassado pelo 
Ministério da Saúde, levando em 
conta o número de agentes comu-
nitários de saúde e de controle de 
endemias que forem matriculados 
nos cursos de formação. Para cus-
teio da preceptoria, o Ministério da 
Saúde estipulou o repasse de R$ 1 
mil, aos municípios pelo período 
de oito meses.

Para o curso técnico de agente 
comunitário de saúde, o profis-
sional que atuará como precep-

tor deverá possuir graduação em 
enfermagem e ser integrante de 
Equipe da Estratégia de Saúde da 
Família. Já o preceptor do curso 
técnico de vigilância em saúde, 
com ênfase no combate a ende-
mias, deverá ter curso de gradu-
ação na área da saúde. A coorde-
nadora de Vigilância em Saúde da 
SRS de Montes Claros, Agna Soares 
da Silva Menezes entende que “a 
adesão dos municípios ao Progra-
ma se constitui iniciativa muito 
importante no sentido de viabilizar 
uma formação técnica mais sólida 
aos profissionais que atuam como 
agentes comunitários de saúde ou 
de controle de endemias, diante da 
necessidade de atualização cons-
tante numa área que atua direta-
mente junto a todos os segmentos 
da população”.

contrapartida - Como con-
trapartida para participar do Pro-
grama, estados e municípios terão 
até 60 dias para equipar as unida-
des de saúde com sinal de satélite, 
televisão e demais equipamentos 
necessários para as aulas. Além dis-
so, deverão providenciar os kits de 
uso individual aos agentes comu-

O secretário municipal de Go-
verno, Paulo Rogério Silveira, re-
presentando o prefeito Alex César 
e a coordenadora da Defesa Civil 
Municipal, Carla Diana, vistoria-
ram áreas de risco em Pirapora. A 
visita faz parte do trabalho preven-
tivo que integra o plano de contin-
gência da Defesa Civil. As áreas são 
consideradas de risco porque são 
vulneráveis a alagamentos e a Pre-
feitura está desenvolvendo ações 
efetivas para minimizar esse im-
pacto. “Nosso objetivo é apresen-
tar ao prefeito, através do secretá-
rio de Governo, os nossos projetos 
de solução a curto, médio e longo 

prazo”, explica a coordenadora.
Foram vistoriados a bacia do 

Aeroporto, pontos de alagamento 
no bairro Nova Pirapora, canal de 
escoamento no bairro Aparecida 
e a bacia do Cícero Passos. “Pre-
cisamos nos antecipar e agir antes 
da chuva, pois esses alagamentos 
recorrentes estão desgastando a 
população. Mesmo com pouco 
tempo de governo, já estamos tra-
balhando no plano de ação para 
solucionar definitivamente os 
problemas de drenagem, que, in-
felizmente, vêm de muitos anos”, 
destaca o secretário, Paulo Rogé-
rio. (Ga)

A Copasa prorrogou a campa-
nha de renegociação de dívidas 
até o dia 10/7. O interessado que é 
beneficiário da tarifa social e da ca-
tegoria comercial pode pagar suas 
contas atrasadas, parceladamente 
em até 24 vezes, sem entrada e 
sem cobrança de juros e multas.   

Se preferir, o cliente da Tarifa 
Social pode, também, dividir as 
faturas atrasadas em até 36 meses, 
com entrada de 5% ou o valor de 
uma fatura média dos últimos 12 
meses (o que for menor). Durante 
a pandemia, a Copasa suspendeu 
os cortes de água desses clientes. 

tarifa social

Para conseguir o benefício, é 
necessário estar inscrito no CadÚ-
nico, do governo federal, e fazer o 
cadastramento na Copasa pelo site 
www.copasa.com.br. Ao ser apro-
vado no CadÚnico, a pessoa terá 
direito à Tarifa Social, um benefí-
cio para as famílias de baixa renda 
que reduz em até 40% as faturas 
dos serviços de água e esgoto.   

Já as condições para os empre-
sários cadastrados na categoria co-
mercial têm objetivo de assegurar 
opções de pagamentos dos débitos 

e permitir que os comércios que 
estão inadimplentes com a empre-
sa possam regularizar a sua situa-
ção para manter ou restabelecer o 
fornecimento de água. Essa opção 
de parcelamento, em 12 vezes sem 
juros e sem entrada, também foi 
prorrogada até o dia 10/7.    

Segundo a diretora de Relacio-
namento e Mercado da Copasa, 
Cristiane Schwanka, o cliente ca-
dastrado na tarifa comercial pode-
rá, também, optar por ter a dívida 
parcelada em 24 vezes, porém, 
com entrada de 5% e cobrança de 
juros. Para as demais categorias 

(residencial, industrial e pública), 
a campanha de renegociação de 
dívidas prevê a entrada de 5% do 
total do débito ou a média dos úl-
timos 12 meses, e o restante par-
celado em até 24 parcelas, com 
juros.

Cristiane Schwanka explica que 
os clientes com fornecimento de 
água suspenso podem renegociar 
suas faturas atrasadas de forma 
simples pela Agência Virtual no 
site: www.copasa.com.br. Em se-
guida, basta solicitar o restabele-
cimento do fornecimento de água, 
também de forma virtual e segura.   

nitários de saúde e aos agentes de 
combate a endemias com colete, 
mochila impermeável e boné de 
abas largas. Ainda é preciso garan-
tir o acesso dos alunos a aparelhos 
como medidor de pressão arterial 
automático de braço, oxímetro e 

glicosímetro para a realização das 
atividades práticas.

O Programa ainda prevê a for-
mação de cadastro de preceptores, 
a seleção de tutores e a inscrição 
dos agentes nos cursos. Essas ações 
serão realizadas por meio de regu-

lamentos próprios, que serão di-
vulgados pelo Ministério da Saúde. 
O Conasems fará a contratação da 
instituição de ensino que ofertará 
os cursos e fará a expedição do di-
ploma. O processo de seleção está 
em andamento.

corte de água

Para os clientes da Tarifa So-
cial, a Copasa não está efetuando 
suspensão no abastecimento de 
água no período da pandemia. 
Para os demais, a suspensão ocor-
re após emissão de fatura com o 

vencimento estipulado, caso os 
usuários não façam o pagamento. 
O cliente recebe um aviso de dé-
bito, com prazo, alertando sobre 
a conta vencida e sobre o corte. 
Passado o período estipulado para 
pagamento, o corte será feito. 
(Agência Minas)

Uma comunidade de negócios 
forte e saudável é imprescindível 
para um município próspero, com 
boas oportunidades de trabalho e 
de vida para seus moradores. E, 
para desenvolver essa conjuntura, 
cidades de todo o mundo têm for-
mulado e implementado políticas 
de atração de investimentos. 

Para estimular este movimen-
to, a Agência de Promoção de 
Investimento e Comércio Exterior 
de Minas Gerais (Indi), vinculada 
à Secretaria de Estado de Desen-

volvimento Econômico (Sede), 
acaba de lançar um “Guia para 
atração de investimentos para 
municípios”.

O material é voltado para ges-
tores municipais, além de profis-
sionais de outras organizações 
relacionadas ao desenvolvimento 
econômico de territórios. O ob-
jetivo é esclarecer uma série de 
dúvidas em relação a todas as 
etapas e estratégias envolvidas na 
atração de um empreendimento, 
independentemente do porte.

promoção de desenvolvimento

O guia, que já está disponível 
gratuitamente no site do Indi, é 
estruturado didaticamente com 
tópicos que esclarecem questões 
primordiais sobre como promover 
um município para receber investi-
mentos. 

São apresentados, por exemplo, 
modelos de legislações munici-
pais pró-investimentos e sugestões 
sobre a composição de um time 
competente. O guia destaca, ainda, 

formas de apoiar o crescimento das 
empresas já instaladas. O documen-
to também reforça e explica como 
o Indi pode ser acessado e atuar 
como parceiro em todas essas eta-
pas.

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico, Fernan-
do Passalio, ressalta que, atualmen-
te, Minas Gerais é um estado que 
conversa com o setor produtivo, 
criando as oportunidades para os 
investidores que querem gerar 
emprego e renda. “Colocamos em 

prática uma série de medidas de 
desburocratização que já mostram 
resultados efetivos. O guia objetiva 
fortalecer nossas ações, reforçando 
aos gestores que eles podem contar 
com nosso apoio para atrair cada 
vez mais empresas”, afirma.

O diretor presidente do Indi, 
João Paulo Braga, destaca a forma 
prática, simples e objetiva com que 
todo o conteúdo do guia é apresen-
tado, além da finalidade do traba-
lho de apoio do Indi. “Somos uma 
Agência que trabalha arduamente 

pela atração de investimentos, pelo 
desenvolvimento das empresas que 
já estão em Minas, pela diversifi-
cação da economia e pela geração 
de empregos. Tudo isso para pro-
porcionar a melhoria da qualidade 
de vida do povo mineiro. A vida e 
os negócios giram nos municípios. 
Com este guia, o Indi pretende dar 
a sua contribuição para tornar a 
vida melhor”, conclui.

O documento está disponível 
neste link: https://www.indi.mg.
gov.br/publicacoes (Agência Minas)

O material, já disponível gratuitamente no site da Agência, objetiva orientar gestores e profissionais ligados ao 
desenvolvimento econômico
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CDL aponta bons resultados 
alcançado no Dia dos Namorados

Bons resultados em Minas Gerais anima 
entidade

Central de Negócios 
une panificadores 
do Norte de Minas

Pequenos negócios de MG demonstram mais 
otimismo em maio
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A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas de Montes Claros aponta um 
crescimento de 6% nas vendas no 
Dia dos Namorados em relação ao 
mesmo período do ano passado. O 
presidente Ernandes Ferreira Silva 
explica que a estimativa inicial era 
de 3 a 5%, mas ultrapassou essa si-
tuação. Ele observa ainda que esses 
dados são feitos com base no SPC 
Brasil e SPC local e que o consumi-
dor se programou, pois com duas 
semanas de antecedência já com-
prava para o Dia dos Namorados. 
No sábado, a cidade teve um gran-
de movimento na área central, para 
os consumidores de última hora. À 
noite, os bares e restaurantes tive-
ram que realizar filas de espera.

As vendas no comércio varejista 
registraram alta de 1,8% na passa-
gem de março para abril, a maior 
alta para o mês desde 2000, após 

queda de 1,1% em março. Com 
isso, o varejo ficou 0,9% acima do 
patamar pré-crise sanitária. O setor 
acumula crescimento de 4,5% no 
ano e de 3,6% nos últimos 12 me-
ses. Os dados são da Pesquisa Men-
sal do Comércio (PMC), divulgada 
no dia 8 pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

O resultado positivo atingiu 
sete das oito atividades investiga-
das pela pesquisa. A maior alta foi 
a de móveis e eletrodomésticos 
(24,8%). Outras variações posi-
tivas vieram dos setores de teci-
dos, vestuário e calçados (13,8%); 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comuni-
cação (10,2%); outros artigos de 
uso pessoal e doméstico (6,7%); 
livros, jornais, revistas e papelaria 
(3,8%); combustíveis e lubrifican-
tes (3,4%); e artigos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos, de perfuma-
ria e cosméticos (0,9%). Já o setor 

de hipermercados, supermercados, 
produtos alimentícios, bebidas e 
fumo (-1,7%) foi o único a ter retra-
ção frente ao mês anterior.

Na comparação com abril do 
ano passado, o volume de vendas 
no varejo cresceu 23,8%. É a segun-
da taxa positiva consecutiva nesse 
indicador. O comércio varejista am-
pliado registrou 41% de aumento, 
segundo crescimento consecutivo 
e o maior da série no indicador que 
confronta o resultado do mês com 
igual mês do ano anterior.

Em abril frente ao mês anterior, 
o comércio varejista cresceu em 
21 das 27 Unidades da Federação. 
Entre os destaques estão Distrito 
Federal (19,6%), Rio Grande do Sul 
(14,9%) e Amapá (10,8%). Já Mato 
Grosso (-1,4%), Alagoas (-1,1%) 
e Sergipe (-0,8%) pressionaram 
negativamente. Espírito Santo e 
Roraima mostraram estabilidade 
(0%).

Ainda segundo os dados do 
IBGE, o comércio varejista em 
Minas Gerais apresentou um 
avanço de 0,2% de março para 
abril deste ano. No acumulado 
do ano até abril, o varejo em 
Minas registrou crescimento de 
9,6% na comparação com igual 

intervalo do ano passado.
Entre as atividades de desta-

que investigadas e que apresen-
taram avanço na comparação 
com o mesmo mês do ano ante-
rior, para o comércio varejista, 
estão móveis (133,8%), tecidos, 
vestuários e calçados (99,9%) e 

eletrodomésticos (53,2%). No 
comércio varejista ampliado, o 
setor de veículos, motocicletas, 
partes e peças apresentou avan-
ço de 97,9% e o setor de mate-
rial de construção, de 33,7%.

O presidente da FCDL-MG, 
Frank Sinatra, acredita que essa 

melhora nos indicadores está 
relacionada, entre outros fato-
res, à volta do funcionamento 
do comércio após o período de 
restrições imposto pela pande-
mia. “É por isso que não po-
demos mais passar por novos 
fechamentos, precisamos de um 

respiro em nossos caixas”, res-
salta.

Ainda segundo Sinatra, outro 
fator que pode ter ajudado a es-
timular as compras no comércio 
nesse período é o pagamento 
do auxílio emergencial. “Medi-
das como essa, ao lado da am-

pliação da vacinação e de outros 
programas dos governos federal 
e estadual para socorrer as em-
presas, são de extrema impor-
tância, não apenas para a sobre-
vivência dos empresários, como 
para a manutenção de milhares 
de empregos”, conclui. (Ga)

Ainda segundo os dados do 
IBGE, o comércio varejista em Mi-
nas Gerais apresentou um avanço 
de 0,2% de março para abril des-
te ano. No acumulado do ano até 
abril, o varejo em Minas registrou 
crescimento de 9,6% na compa-
ração com igual intervalo do ano 
passado.

Entre as atividades de destaque 
investigadas e que apresentaram 
avanço na comparação com o 
mesmo mês do ano anterior, para 
o comércio varejista, estão móveis 
(133,8%), tecidos, vestuários e cal-

çados (99,9%) e eletrodomésticos 
(53,2%). No comércio varejista am-
pliado, o setor de veículos, moto-
cicletas, partes e peças apresentou 
avanço de 97,9% e o setor de mate-
rial de construção, de 33,7%.

O presidente da FCDL-MG, 
Frank Sinatra, acredita que essa 
melhora nos indicadores está rela-
cionada, entre outros fatores, à vol-
ta do funcionamento do comércio 
após o período de restrições im-
posto pela pandemia. “É por isso 
que não podemos mais passar por 
novos fechamentos, precisamos 

de um respiro em nossos caixas”, 
ressalta.

Ainda segundo Sinatra, outro fa-
tor que pode ter ajudado a estimu-
lar as compras no comércio nesse 
período é o pagamento do auxílio 
emergencial. “Medidas como essa, 
ao lado da ampliação da vacinação 
e de outros programas dos gover-
nos federal e estadual para socor-
rer as empresas, são de extrema 
importância, não apenas para a so-
brevivência dos empresários, como 
para a manutenção de milhares de 
empregos”, conclui. (Ga)

Maio trouxe mais ânimo aos 
empresários de pequenos negó-
cios de Minas Gerais. O índice 
de confiança do setor, ISCON, 
apresentou um aumento de 18 
pontos em relação a abril, varian-
do de 89 para 107. Um ISCON 
maior que 100 indica tendência 
de expansão da atividade, igual a 
100, tendência de estabilidade e, 
menor que 100, de retração.

A pesquisa Índice Sebrae de 
Confiança dos Pequenos Negó-
cios (ISCON) foi realizada entre 
os dias 8 e 20 de maio, com 1.256 
empreendedores. A margem de 
erro é de 2,8 pontos percentuais.

Este é o segundo melhor re-
sultado do ISCON este ano, atrás 
apenas de fevereiro, quando o 
índice alcançou 109 pontos. “A 
recriação do BEm (Benefício 
Emergencial de Preservação do 
Emprego e da Renda), a mudan-
ça nas regras trabalhistas, a reto-
mada do Auxílio Emergencial e a 
ligeira melhora nos números da 
pandemia são alguns fatores que 

explicam o aumento da confian-
ça dos pequenos negócios em 
maio”, avalia Paola La Guardia, 
analista da Unidade de Inteligên-
cia Empresarial do Sebrae Minas.

A pesquisa do Sebrae mostra 
que houve uma melhora expres-
siva tanto na avaliação dos em-
presários em relação ao cenário 
atual quanto futuro. O Índice de 
Situação Recente (ISR) aumen-
tou 16 pontos (de 49 para 65) 
e o Índice de Situação Esperada 
(ISE) subiu 17 pontos (de 104 a 
122).  “Ou seja, os empreendedo-
res avaliaram a piora nos últimos 
três meses como menos acentua-
da e demonstraram uma expecta-
tiva mais positiva para o próximo 
trimestre, passando a acreditar 
em um cenário mais favorável”, 
explica Paola La Guardia.

A Construção Civil continua 
sendo o setor mais confiante, 
com ISCON de 115, uma variação 
positiva de 15 pontos em relação 
a abril. O Comércio vem em se-
gundo lugar (110), seguido por 

Serviços (106) e pela Indústria 
(101). “A forte recuperação apre-
sentada pelo Comércio e Servi-
ços, que tiveram um aumento 
de 21 pontos em relação a abril, 
fez com que estes setores supe-
rassem a confiança da Indústria, 
que desde o início da medição 
do índice vinha ocupando o se-
gundo lugar no ISCON”, destaca 
a analista do Sebrae Minas.

confiança por porte
Os donos de pequenas empre-

sas (EPP) seguem mais confiantes 
em relação às suas atividades, 
com um ISCON de 116 em maio. 
As microempresas aparecem em 
segundo lugar (114) e os mi-
croempreendedores individuais 
(MEI) registraram um índice de 
confiança que tende à estabilida-
de (102).  A variação do ISCON 
entre abril e maio foi maior entre 
as microempresas (24 pontos), 
seguidas pelas EPP (23 pontos) 
e MEI (14 pontos). (Agência Se-
brae)

Índice do Sebrae que mede a confiança do segmento fica em 107 pontos, indicando tendência de melhoria das 
atividades

O presidente Ernandes Ferreira (esq.) e o empresário Paulo Elmo
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Norte de Minas tem segunda 
criança morta por escorpião

NM recebe mais 54,7 mil vacinas da 
Pfizer e da Astrazeneca

7Saúde

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

Um menino de três anos mor-
reu, na madrugada de domingo 
(13) após ser picado por um es-
corpião e com isso, em menos de 
cinco horas, a região teve duas 
crianças mortas pela mesma causa. 
No dia 9, foi uma criança de Mon-
tes Claros que estava na zona rural 
de Patis. No caso desse domingo, a 
criança brincava no colo do pai em 
um sítio da família, na zona rural 
de Monte Azul, quando foi correr 
no chão e pisou no escorpião. De 
acordo com o pai, a criança estava 
calçada com um chinelo, mas, ain-
da assim, a picada atingiu o dedo 
do pé direito. O Hospital Universi-
tário de Montes Claros, que é refe-
rencia nessa área, anunciou ontem 
que apenas na quinta-feira terá os 
dados da quantidade de casos re-
gistrados neste ano.

No caso da criança de Monte 
Azul, o menino foi levado para o 
Hospital e Maternidade Nossa Se-
nhora das Graças, da cidade, mas 

chegou com náusea e sonolência 
e morreu horas depois, devido ao 
choque anafilático. “Tudo o que eu 
pude fazer, eu fiz, mas Deus achou 
melhor assim. Meu filho amado 
morreu e a sensação é de que mi-
nha vida acabou”, disse o pai Ma-
teus Fagundes. Devido às compli-
cações, a equipe médica chegou a 
iniciar o processo de transferência 
da criança para o Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria, em Mon-
tes Claros. Mas, de acordo com a 
assessoria da Unidade de Suporte 
Avançado do SAMU, o paciente 
teve o estado de saúde agravado 
durante o trajeto e precisou retor-
nar ao hospital de origem.

Segundo representantes do 
Hospital e Maternidade Nossa Se-
nhora das Graças, a criança teve 
uma parada cardiorrespiratória 
no caminho. A equipe tentou rea-
nimar o menino, que não resistiu 
e morreu em Monte Azul. “Nós 
lamentamos muito o ocorrido. 
Durante toda a permanência no 
hospital, a criança foi assistida por 

uma equipe multidisciplinar e to-
das as medidas foram tomadas, 
mas, infelizmente, pela gravidade 
do caso, ele não resistiu”, afirmou 
Marcelo de Oliveira, gerente admi-
nistrativo do hospital. Quando a 
criança chegou à unidade, o esto-
que de soro antiescorpiônico esta-
va zerado.

De acordo com representantes, 
todas as três ampolas restantes ha-
viam sido utilizadas em outro pa-
ciente que também foi picado por 
um escorpião na sexta-feira (11), 
por isso, a equipe buscou o soro 
em outros hospitais de cidades vi-
zinhas. “Buscamos três ampolas no 
hospital de Espinosa e mais três no 
Hospital de Mato Verde. Seguimos 
o protocolo do Ministério da Saú-
de e administramos as seis ampolas 
na criança, que apresentava estado 
grave. Todo o soro havia sido apli-
cado em, aproximadamente, uma 
hora depois da chegada da crian-
ça”, explicou Marcelo. A criança foi 
sepultada na tarde de domingo no 
cemitério de Monte Azul.

O Norte de Minas recebeu nova 
remessa de 54.780 doses de vacinas 
contra a Covid-19, que foram distri-
buídas ontem para os municípios. A 
24ª remessa conta com 34.950 doses 
de vacinas da AstraZeneca/Universi-
dade de Oxford. Outras 19.830 do-
ses são de imunizantes fabricados 
pela multinacional norte-americana 
Pfizer/BioNtech. Entre os 54 municí-
pios que integram a área de atuação 
da Superintendência de Montes Cla-
ros serão repassadas 23.550 doses 

de vacinas da AstraZeneca/Universi-
dade de Oxford e 13.290 doses de 
vacinas da Pfizer/BioNtech. Pelo fato 
de possuir maior número de habi-
tantes, para Montes Claros serão en-
tregues 13.210 doses de vacinas da 
AstraZeneca e 5.694 doses da Pfizer.

Para 25 municípios que integram 
a Gerência Regional de Saúde de Ja-
nuária serão repassadas 7.510 doses 
de vacinas da AstraZeneca/Univer-
sidade de Oxford e 4.728 doses da 
Pfizer/BioNtech. Por outro lado, sete 

municípios que compõem a área 
de jurisdição da GRS de Pirapora 
receberão 3.890 doses de vacinas 
da AstraZeneca e 1.812 doses da Pfi-
zer. Com a nova remessa o Norte de 
Minas contabiliza o recebimento de 
841.570 doses de vacinas da Coro-
naVac; AstraZeneca/Universidade de 
Oxford e da Pfizer/BioNtech.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes explica 
que com a nova remessa de vacinas 

da Pfizer/BioNtech será dada conti-
nuidade da aplicação da primeira 
dose em pessoas com comorbida-
des; deficientes físicos permanentes 
graves com ou sem recebimento de 
Benefício de Prestação Continuada 
(BPC); gestantes e puérperas. Ainda 
com as vacinas da Pfizer/BioNtech 
os municípios deverão ampliar em 
25% a vacinação de trabalhadores de 
educação do ensino básico e mais 
4% dos profissionais das forças de 
segurança, salvamento, Forças Ar-

madas e da Polícia Penal.
Já as vacinas da AstraZeneca/Uni-

versidade de Oxford a orientação 
da Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) é de que 
os municípios deverão continuar a 
vacinação de pessoas com comor-
bidades e deficientes físicos perma-
nentes graves; aplicação da primeira 
dose em 27,5% em trabalhadores 
do ensino básico e em 5% dos pro-
fissionais das forças de segurança, 
salvamento, Forças Armadas e Polí-

cia Penal.

vacinÔMetro - Os dados con-
tabilizados por meio da plataforma 
informatizada vacinômetro, infor-
mavam que aumentou para 380.288 
o número de pessoas residentes na 
macrorregião de saúde do Norte de 
Minas que já receberam a primeira 
dose da vacina contra a Covid-19. 
Outras 178.591 pessoas concluíram 
o esquema vacinal com o recebi-
mento da segunda dose. (Ga)
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Jovens do Socioeducativo de 
Montes Claros revitalizam unidade 
com novas habilidades

PC promove mutirão de coleta DNA 
de familiares de desaparecidos

REDES SOCIAIS

A Polícia Militar de Minas Gerais abriu concurso público para selecionar 
candidatos para o Curso de Formação de Soldados. Na 11ª RPM, que 
abrange 77 municípios do Norte de Minas, são oferecidas 60 vagas; 54 para 
candidatos do sexo masculino e seis para feminino. A remuneração inicial 
é de R$ 3.962,23. Segundo o edital, em todo o estado são 1.653 vagas. As 
inscrições começaram nessa segunda-feira (14) e podem ser feitas pela 
internet até dia 14 de julho. O concurso é dividido em duas fases. Na 
primeira, haverá prova objetiva com questões de português, direito penal, 
direito constitucional, direito penal militar, direitos humanos, legislação e 
estatística. Na segunda fase, os candidatos passam por avaliação psicológica 
e física. A prova objetiva será aplicada no dia 15 de agosto. 

No último domingo (13), uma cobra foi resgatada com ferimentos no 
Bairro Ibituruna, em Montes Claros. Segundo os bombeiros, o animal 
media um metro e foi encontrado na calçada do lado externo de um 
condomínio. A cobra estava com um corte profundo na cauda e foi levada 
para o Centro de Triagem de Animais Silvestres (Cetas). Os bombeiros 
não conseguiram identificar a espécie e nem a causa dos ferimentos. Após 
receber os cuidados adequados, ela deve ser devolvida ao habitat natural.

Durante uma festa no Centro de Porteirinha, no Norte de Minas, 
um homem, de 25 anos, foi baleado na cabeça. Segundo informações 
da Polícia Militar, testemunhas contaram que ele se desentendeu com 
dois homens por motivo desconhecido e foi atingido pelo disparo. O 
crime foi na madrugada de domingo e a vítima foi socorrida e levada 
para o hospital da cidade. Por conta da gravidade, ele precisou ser 
transferido pelo Suporte Aéreo Avançado de Vida para a Santa Casa 
de Montes Claros. Ainda de acordo com a PM, os suspeitos ainda não 
foram identificados e estão sendo feitas buscas na região. O caso deve 
ser investigado pela Polícia Civil.

Criança de três anos morre, 
após ser picada por escorpião
em Montes Azul 

ARTE - PCMG/ DIVULGAÇÃO

eM Ação

8 SeguRança pública

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) integra, nesta semana, a 
campanha de coleta de DNA de 
familiares de pessoas desaparecidas, 
promovida pelo Ministério da 
Justiça e da Segurança Pública. Para 
intensificar o trabalho já realizado, a 
PCMG promove um mutirão, desde 
ontem (14), em Montes Claros 
e outras 23 cidades do Estado. A 
proposta da ação é facilitar a busca 
de pessoas desaparecidas, por meio 
do incremento de informações no 
Banco Nacional de Perfis Genéticos. 
O mutirão vai até sexta-feira (18/6).

Podem participar, familiares (no 
mínimo dois) em primeiro grau 
da pessoa desaparecida, seguindo 
a ordem de preferência:  pai e 
mãe; filhos e o genitor do filho do 
desaparecido; e irmãos – no caso 
de filhos e irmãos, quantos forem 
possíveis.  A recomendação de 
coleta em pessoas com esse grau de 
parentesco visa à maior efetividade 

pMMG abre concurso para curso de 
formação de soldados

Moc | cobra é resgatada com 
ferimentos, no bairro ibituruna

porteirinHa | Homem é baleado 
na cabeça durante festa

DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/ SEJUSP

Na madrugada do último 
domingo (13), um menino de 
três anos morreu, depois de 
ser picado por um escorpião. A 
criança brincava no colo do pai 
em um sítio da família, na zona 
rural de Monte Azul, quando 
foi correr no chão e pisou no 
escorpião. De acordo com o 
pai, a criança estava calçada com 
um chinelo, mas, ainda assim, 
a picada atingiu o dedo do pé 
direito. Imediatamente, o menino 
foi levado para o Hospital e 
Maternidade Nossa Senhora das 
Graças. A criança chegou com 
náusea e sonolência e morreu 
horas depois, devido ao choque 
anafilático. “Tudo o que eu pude 
fazer, eu fiz, mas Deus achou 
melhor assim. Meu filho amado 
morreu e a sensação é de que 
minha vida acabou”, disse o pai, 
Mateus Fagundes.

Na tentativa de salvar a criança, 
a equipe médica chegou a iniciar 
o processo de transferência para 
o Hospital Universitário Clemente 
de Faria, em Montes Claros. Mas, 
de acordo com a assessoria da 
Unidade de Suporte Avançado do 

SAMU, o paciente teve o estado de 
saúde agravado durante o trajeto 
e precisou retornar ao hospital de 
origem. Segundo representantes 
do Hospital e Maternidade Nossa 
Senhora das Graças, a criança teve 
uma parada cardiorrespiratória 
no caminho. A equipe tentou 
reanimar o menino, que não 
resistiu e morreu em Monte Azul.

“Nós lamentamos muito 
o ocorrido. Durante toda a 
permanência no hospital, a 
criança foi assistida por uma 
equipe multidisciplinar e todas 
as medidas foram tomadas, mas, 
infelizmente, pela gravidade do 
caso, ele não resistiu”, afirmou 
Marcelo de Oliveira, gerente 
administrativo do hospital. 
Quando a criança chegou à 
unidade, o estoque de soro 
antiescorpiônico estava zerado. 
De acordo com representantes, 
todas as três ampolas restantes 
haviam sido utilizadas em outro 
paciente que também foi picado 
por um escorpião na sexta-feira 
(11), por isso, a equipe buscou 
o soro em outros hospitais de 
cidades vizinhas.

“Buscamos três ampolas 
no hospital de Espinosa e 
mais três no Hospital de Mato 
Verde. Seguimos o protocolo 
do Ministério da Saúde e 
administramos as seis ampolas na 
criança, que apresentava estado 

grave. Todo o soro havia sido 
aplicado em, aproximadamente, 
uma hora depois da chegada da 
criança”, explicou Marcelo. A 
criança foi sepultada na tarde de 
domingo (13) no cemitério de 
Monte Azul.

do cruzamento de dados do doador 
e do desaparecido.

coleta e doação
No Norte de Minas, os pontos de 

coleta estão localizados no Instituto 

Médico-Legal de Montes Claros, na 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) - avenida 
Professor Rui Braga, s/nº, bairro Vila 
Mauriceia e; em Januária, na rua 
Maestro Manoel Leite, 50, bairro 

Ao mesmo tempo que 
aprendem técnicas de pintura 
e textura, jovens do Centro 
Socioeducativo de Montes Claros, 
no Norte de Minas, sonham em 
trabalhar e cuidar das suas casas, 
junto com os familiares. Esta 
combinação tem sido um dos 
resultados trazidos pelo curso 
profissionalizante disponibilizado 
aos adolescentes, com aulas 
teóricas pela plataforma da 
Universidade Aberta Integrada 
Tecnológica (Uaitec) e práticas na 
unidade socioeducativa.

Em aproximadamente um ano 
e meio, três turmas se formaram 
no curso. A atual tem quatro 
alunos e, junto com as anteriores, 
irá totalizar 25 jovens preparados 
para atuar no mercado de 
trabalho na área de pintura, 
tanto em reformas e obras de 
residências quanto em imóveis 
comerciais. São 80 horas-aula 
teóricas e 95 horas-aula práticas, 
sendo a parte prática toda feita 
nas dependências do centro 
socioeducativo. A aplicação 
das novas habilidades trouxe, 
inclusive, a revitalização de mais 
de 40% de todas as instalações, 

Bandeirantes. As coletas podem ser 
feitas ainda em Belo Horizonte, e 
também nas cidades de Barbacena, 
Betim, Conselheiro Lafaiete, 
Curvelo, Diamantina, Divinópolis, 
Governador Valadares, Ipatinga, 
Juiz de Fora, Lavras, Ouro Preto, 
Patos de Minas, Poços de Caldas, 
Pouso Alegre, Sete Lagoas, Teófilo 
Otoni, Uberaba, Uberlândia, Unaí, 
Varginha e Vespasiano.

Para doar, basta se dirigir a um 
dos 24 locais de coleta distribuídos 
pelo estado, das 8h às 18h, 
portando o Registro de Evento de 
Defesa Social (Reds/boletim de 
ocorrência) do desaparecimento 
e um documento oficial com foto 
(RG, CHN, passaporte, carteira 
profissional ou carteira de trabalho). 
O procedimento é simples e indolor, 
o swab bucal: passa-se uma espécie 
de esponja no interior da boca do 
familiar e são retiradas células da 
mucosa bucal. (Agência Minas)

Ação vai até sexta-feira (18/6), em diferentes regiões de Minas. 
Objetivo é incrementar a Rede de Perfis Genéticos e auxiliar nas 

buscas

tudo feito pelos jovens em 
cumprimento de medidas 
socioeducativas. 

Tanto na parte teórica quanto 
na prática, os jovens contam 
com o suporte da agente de 
segurança socioeducativa 
Marlene Rodrigues Nascimento. 
Graduada em Ciências Sociais e 
técnica em Decoração, ela ajuda 
os adolescentes a entender os 
termos técnicos das aulas, além 
de estimular a descoberta das 
cores e, principalmente, como 
harmonizá-las. 

 “Desde a primeira turma, 
sempre há jovens despertando 
para os laços familiares e 
expressando o desejo de 

pintarem suas casas, ou pelo 
menos seus quartos. Isso é muito 
gratificante e interessante, pois as 
referências afetivas emergem com 
as cores, os pincéis e a renovação 
dos ambientes”, reflete a agente 
socioeducativa.

É o que acontece Jean Batista*, 
17 anos, um dos quatro alunos da 
turma atual, que se apaixonou 
pelas formas geométricas e pela 
combinação de cores utilizadas 
em uma das salas da unidade. 
“Meu pai e um tio trabalham com 
pintura. Assim que sair daqui, vou 
ajudá-los nas obras”, planeja.

O adolescente Durval 
Marcondes*, 16 anos, pretende 
pintar a casa onde mora com a 

mãe de branco, com leves tons de 
amarelo. “O branco dá uma leveza 
e, o amarelo, vai movimentar 
tudo”, projeta.

recursos
Trinta latas de tinta acrílica de 

18 litros e cerca de dez galões 
de esmalte sintético já foram 
utilizados pelos jovens para 
pintar os 40% da unidade, que 
está de cara nova. A maior parte 
do material, como tintas, pincéis, 
rolinhos, lixas, diluentes e outros 
itens, vem do Almoxarifado 
Central da Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), em Belo Horizonte, 
ou foi comprada com verba 

de despesa miúda da unidade 
socioeducativa.

O diretor do Centro 
Socioeducativo de Montes 
Claros, Giulleano Bassan, relata 
que as atividades de pintura 
têm sido muito produtivas 
para os adolescentes, pois 
ajudam a despertar um grande 
comprometimento com a 
medida. Alguns deles, inclusive, 
já se tornaram monitores nas 
aulas práticas. Ele ressalta, 
ainda, a importância do apoio do 
diretor de segurança da unidade, 
Josedeth Guimarães, e sua equipe, 

e também de todos os servidores 
da área técnica da unidade.  

“Esta formação profissional 
gera autoconfiança e esperança 
de o jovem conseguir seus 
próprios recursos financeiros 
e interromper sua trajetória 
infracional pelo trabalho. Uma 
esperança de realmente mudar 
sua condição”, avalia o diretor.

*Os nomes são fictícios 
para preservar a identidade 
dos adolescentes, conforme 
recomendação do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (eca).



Montes Claros, terça-feira 15.6.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Ação voluntária arrecada brinquedos 
e livros para a pediatria

9cidade

estudo sobre os povos originários do Vale 
do Jequitinhonha e Mucuri é premiado

Semana Paulo Freire tem início hoje em Moc

Codema aprova diagnóstico do Plano Municipal 
de Gestão de Resíduos Sólidos

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

Tornar o ambiente de atendimen-
to da pediatria ainda mais humaniza-
do, com atividades lúdicas e opções 
de leitura disponíveis para as crian-
ças este é objetivo da campanha que 
a biblioteca central da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimon-
tes) desenvolve junto à comunidade 
acadêmica e ao público em geral, 
que visa arrecadar livros e brinque-
dos. Serão atendidos os serviços 
pediátricos vinculados à instituição: 
projeto pedagógico hospitalar/ciran-
da da vida, do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF), e o Cen-
tro de Atendimento aos Servidores 
da Unimontes (CASU).

A iniciativa é do projeto “reciclar 
na biblioteca” e a arrecadação de 
brinquedos (novos e usados) e dos 

livros infantis prosseguirá até 30 de 
junho. As doações podem ser feitas 
nos postos de coleta instalados na 
recepção do prédio da reitoria (cam-
pus universitário), na entrada do 
Centro de Atenção à Saúde do Idoso 
(CRASI), vinculado ao Hospital Uni-
versitário; e ainda na recepção da 
Policlínica Doutor Hermes de Paula, 
onde funciona o CASU: na rua Dou-
tor Veloso, 678, centro de Montes 
Claros.

A diretora da biblioteca universi-
tária da Unimontes, Roseli Damaso 
Garcia, explica que os brinquedos 
e os livros serão destinados à sala 
de espera das consultas pediátricas 
do CASU e para a ala de internação 
infantil, do HUCF, que inclui o pro-
jeto pedagogia hospitalar/ciranda da 
vida, no qual os pequenos pacientes 
mantêm os estudos em dia duran-

te o período de internação, dentre 
outras atividades educacionais e de 
lazer.

“O objetivo desta ação é propor-
cionar às crianças que aguardam 
atendimento no CASU possam ter 
acesso aos brinquedos e aos livros 
e, com isso, reduzir a ansiedade per-
ceptível no ambiente das consultas. 
da mesma forma, queremos oferecer 
um pouco mais de opções de lazer 
para as crianças internadas no hos-
pital universitário”, afirma Roseli. A 
mobilização vai além, com um traba-
lho da equipe da biblioteca universi-
tária mobilizada na produção de pai-
néis com temáticas associadas aos 
personagens infantis para a decora-
ção da sala de espera do CASU de-
dicada exclusivamente às crianças. A 
sala terá móveis com cores e design 
relacionados aos temas infantis.

‘Saberes sobre os povos origi-
nários do Vale do Jequitinhonha e 
Mucuri: relatos de experiências’ foi 
o trabalho premiado em primeiro 
lugar no IX Seminário de Iniciação 
Científica (SIC) do IFNMG na área 
de Linguística, Letras e Artes. O 
evento, realizado no mês de maio, 
premiou os três melhores traba-
lhos de cada uma das 12 áreas do 
conhecimento contempladas. O 
trabalho é de autoria de alunos: 
Nauberth Nilo Borges, do curso de 
Tecnologia em Análise e Desenvol-
vimento de Sistemas; Iara Santos 
Pereira, da Engenharia Agrícola e 
Ambiental; Carla Pineda, do téc-
nico integrado em Agrimensura; e 
Gabriela Lopes Antunes, do técni-
co integrado em Meio Ambiente. A 
orientação é da professora Lillian 
Melo. 

Trata-se de um recorte do pro-
jeto de pesquisa e extensão povos 
indígenas do Vale do Jequitinho-

Tem início hoje (15) e pros-
segue até quinta-feira, a Semana 
Paulo Freire, evento que marca 
o Centenário de um dos maiores 
educadores do país. O objetivo é 
celebrar o Centenário do Educador, 
considerado o Patrono da Educa-
ção Brasileira. A organização é dos 
programas de Pós-Graduação em 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
e Pós-Graduação em Educação 
(PPGE) da Unimontes. De acordo 
com a professora e coordenadora 
da Associada do PPGDS/Unimon-
tes, Mônica Maria Teixeira Amorim, 
com o tema “Paulo Freire e o espe-
rançar de um mundo diferente”, o 
evento será gratuito, com transmis-
são ao vivo pelo Canal PPGDSTV, 
no Youtube.

A abertura oficial está prevista 
para o dia 15/6 com uma interven-

ção poética por Giselda Gil, às 16h. 
Na sequência, a transmissão segue 
com a Conferência “Paulo Freire: 
O homem e o educador”, tendo 
como facilitador Carlos Rodrigues 
Brandão. A programação segue 
com a mesa sob a temática “Práti-
cas Libertadoras e educação po-
pular”. Além dos canais oficiais da 
Unimontes, os interessados podem 
acompanhar mais informações e 
novidades da Semana Paulo Freire 
nas mídias dos dois programas: @
ppgdsunimontes @ppgeunimon-
tes @canaldoppgds. Importante 
ressaltar que a programação conta 
com o apoio da Rede Emancipa, 
Sinpro Minas, NEAB, SRE, Inserto, 
NUSI, DMTE e É do Campo.

O PPGDS é o primeiro progra-
ma de pós-graduação stricto sensu 
da Unimontes. Foi criado em agos-

to de 2003 e aprovado pelo Con-
selho Estadual de Educação (CEE) 
em novembro do mesmo ano. Em 
março de 2004 teve início o ano 
letivo. O reconhecimento pela CA-
PES foi em março de 2006, quando 
ocorreram as defesas de disserta-
ções. Em 2014, com recomendação 
e aprovação da  Capes foi implan-
tado o curso de doutorado, após 
adequações necessárias, a estrutura 
curricular do programa passou a 
abranger uma área de concentração 
e duas linhas de pesquisa, que se 
encontram em vigor até o presente 
momento. Área de concentração: 
Desenvolvimento Social. Linhas de 
pesquisas: 1: “Movimentos Sociais, 
Identidades e Territorialidades”. Li-
nha 2: “Relações Socioeconômicas 
e Estado”.

Entre 2006 e 2020, já foram de-

nha e Mucuri, desenvolvido em 
Araçuaí desde 2018 e que conta 
com colaboradores externos, como 

indígenas da aldeia Cinta Vermelha 
Jundiba e a pesquisadora indige-
nista Geralda Soares. O estudo in-

vestiga discursos de discentes par-
ticipantes do projeto e, para isso, 
apresenta relatos de experiências 

em que é possível identificar, por 
meio de práticas de letramento (lei-
turas, resumos, interações virtuais), 
mecanismos enunciativos que de-
monstram a promoção de saberes 
sobre o histórico de colonização, 
povoamento e resistência dos po-
vos indígenas do Vale do Jequiti-
nhonha e Mucuri.

Segundo levantamentos feitos 
pelos autores, “o processo de co-
lonização dessa região foi repleto 
de conflitos que extinguiram em 
massa populações indígenas, região 
marcada por cenários de inúmeros 
massacres de territórios e dissemi-
nação de ódio do branco europeu 
perante as populações indígenas 
que já habitavam as terras/matas 
desde o princípio”. Além de pesqui-
sar sobre a história do processo de 
colonização no Vale do Jequitinho-
nha e Mucuri, os autores também 
recorreram a fontes bibliográficas 
sobre letramento como prática so-

cial.
Após a etapa de pesquisa biblio-

gráfica, foram realizados cinco en-
contros síncronos, com a presença 
de pesquisadores indigenistas e po-
vos indígenas, que compartilharam 
suas memórias de luta, resistência 
e cultura. Por fim, foi aplicado um 
questionário - com questões discur-
sivas - para sete alunos participan-
tes ativos do projeto, sendo dois 
deles indígenas, com o objetivo de 
refletir a respeito dos conhecimen-
tos acionados. Segundo os autores 
do trabalho, foi possível perceber, a 
partir dos relatos dos alunos, que as 
práticas de letramento possibilita-
ram-lhes “adquirir conhecimentos 
que causaram rupturas com o dis-
curso colonizador e romantizado 
sobre os povos indígenas”. Outro 
destaque do projeto, segundo eles, 
foi dar lugar de falar aos povos in-
dígenas, para compartilharem suas 
memórias, lutas e cultura. (Ga)

fendidas 258 dissertações e 13 teses 
de Doutorado. Em 2019, 100% do 
total dos ingressantes cumpriram 

sua formação com defesa de dis-
sertações e teses. Nossos processos 
seletivos apresentam alta relação 

entre o número de inscritos e o nú-
mero de vagas para o mestrado e o 
doutorado. (Ga)

O Conselho Municipal de De-
fesa e Conservação do Meio Am-
biente (Codema) de Montes Claros 
realizou, na última quinta-feira, 10, 
sua 150ª reunião ordinária, para de-
liberar sobre a análise e votação do 
Parecer Jurídico referente ao Diag-
nóstico Técnico Participativo do 
Plano Municipal de Gestão Integra-
da de Resíduos Sólidos (PMGIRS) 
de Montes Claros.

A reunião, que foi presidida pelo 
secretário municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel e presidente do Codema, Sóter 

Magno, aprovou o Diagnóstico Téc-
nico-Participativo, sem ressalvas.

O Plano Municipal constitui-se 
em um dos principais instrumentos 
da Política Nacional de Resíduos 
Sólidos (PNRS). Este é um instru-
mento de planejamento estratégico 
para os municípios, composto por 
diretrizes, estratégias e metas para 
o manejo ambiental, econômico e 
socialmente adequado dos resíduos 
gerados em seu território, elabora-
do para um horizonte de 20 anos e 
com revisões a cada 4 anos.

O Plano Municipal de Gestão 

Integrada de Resíduos Sólidos de 
Montes Claros foi dividido em 8 
produtos, sendo eles:

Produto 1 - Plano de Trabalho;
Produto 2 - Diagnóstico Técnico

-Participativo;
Produto 3 - Estudo detalhado da 

composição de custos da disposi-
ção final de

resíduos sólidos urbanos (im-
plantação, operação, encerramento 
e monitoramento);

Produto 4 - Prognósticos
Produto 5 - Versão Preliminar do 

PMGIRS;
Produto 6 - Versão Final do PM-

GIRS;
Produto 7 - Relatório Síntese do 

PMGIRS;
Produto 8 - Projeto de Lei.

“Montes Claros gera, hoje, qua-
se sete toneladas de resíduos sóli-
dos por mês, e mais de 30% desse 
montante deverá ser reciclado, já 
que a cultura de reciclagem na ci-
dade vem sendo difundida através 
do Plano Municipal de Gestão de 
Resíduos Sólidos que vem sendo 

implantado e já está gerando em-
prego e renda para muitas famílias”, 
comentou o secretário municipal 
de Serviços Urbanos e vice-prefeito 
de Montes Claros, Guilherme Gui-
marães. Segundo ele, a anuência do 
Codema foi mais um passo impor-
tante na implantação do PMGIRS. 
“Esta deliberação foi fundamental, 
tendo em vista que a harmonização 
do desenvolvimento socioeconô-
mico com a proteção ambiental é 
papel do Conselho Municipal de 
Defesa e Conservação do Meio Am-
biente, função que ele vem desen-

volvendo com muito seriedade na 
cidade”, concluiu.

Para o presidente do Codema, 
Sóter Magno, o Conselho Munici-
pal de Defesa e Conservação do 
Meio Ambiente vem cumprindo o 
que está descrito no seu regimento 
interno. “O Codema tem por obje-
tivo contribuir efetivamente para a 
viabilização do meio ambiente eco-
logicamente equilibrado que venha 
favorecer e promover a melhoria 
da qualidade de vida do cidadão e 
da comunidade, e é o que estamos 
fazendo”, sintetizou o presidente.

O educador e filósofo Paulo Freire



Montes Claros, terça-feira 15.6.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Alejandro consegue o 
telefone do escritório de 
Agnes na internet e entre-
ga a Mário, que pretende 
conhecer as famílias das 
moças que estavam com 

Luna no furacão. Júlia aceita o convite para trabalhar 
com Alan. Alexia, Kyra e Luna se disfarçam para invadir 
a casa de Dominique, mas são flagradas por Zezinho e 
Ermelinda. Helena nota que Júlia admira Alan.

Ana relembra de um mo-
mento com Rodrigo e 
marca um encontro com 
ele. Celina encontra o 
pai de seu filho em uma 
boate. Laudelino avisa a 

Iná que fez uma reserva no resort onde Manuela tra-
balha. Celina se emociona depois de conversar com o 
pai de seu filho. Ana ignora os conselhos de Eva. Dora 
tenta falar com Marcos, mas é impedida por Olívia.

Cora pensa no sonho 
que teve com José Alfre-
do. Maria Marta confirma 
aos filhos que José Al-
fredo tem uma amante. 
Josué conta ao Comen-

dador o que descobriu sobre Maurílio. Danielle ouve 
Maria Marta ao telefone com Maurílio e comenta com 
José Pedro. João Lucas flagra Amanda e José Pedro se 
beijando. Tuane pensa em denunciar Reginaldo. Elival-
do consegue um emprego para Tuane. Reginaldo en-
contra Karina. 

Dani consegue levar 
Carol e Fernando até 
a casa da árvore, o que 
gera um clima ruim. Ju-
nior ajuda Carol a sair 
da casa da árvore. Carol 

chama a atenção de Dani pelo que ela fez. Paçoca pega 
a cachorra Pipoca e diz que toda comida que tiver di-
vidirá com ela. No orfanato, todos estão tristes por 
Paçoca ter sumido com a mascote deles. Junior e An-
dreia contam a verdade para Diego, que não gosta de 
saber que foi enganado e que Junior é seu pai. Francis 
segue Tobias e o vê num restaurante com uma mulher. 
O barista avisa Maria Cecília, porém ele não sabe que 
se trata da irmã de Tobias. Maria Cecília passa a pensar 
que Tobias possui uma amante e fica furiosa. Paçoca 
decide mudar o nome da Pipoca para Farofa. Maria 
Cecília chega ao restaurante e percebe que se trata 
da irmã de Tobias, Tamiris. Marian continua atormen-
tando Mili, ao ficar andando em volta dela sem dizer 
quem é. Na fazenda, os capangas de Carmen maltra-
tam Miguel.
Mili diz para Cris, Pata e Bia que voltaram a atormentá
-la. Cris diz que Mili precisa se atentar mais ao olfato 
pra descobrir quem é. Finalmente Miguel consegue 
se soltar das amarras na fazenda onde é mantido pri-
sioneiro e foge. Antes disso, ele coloca fogo onde es-
tava sendo mantido refém para que pensem que está 
morto. Rafa, Binho e Thiago dizem que Neco falava o 
nome de Lúcia enquanto dormia e perguntam quem 
é a menina. Neco diz que é apenas uma garota da es-
cola. 

simone anuncia nova dieta e 
lipoaspiração: ‘após emagrecer 
o que desejo’

sarah andrade pode ganhar 
programa no sbt após participar 
do ‘bbb 21’

5 cuidados para os cabelos alisados

Sarah Andrade vai gravar progra-
ma piloto para o SBT. A consultora 
de marketing digital procura ainda 
apartamento em SP após participar do 
‘BBB 21’

Ex-”BBB 21”, Sarah Andrade pode 
ganhar um programa no SBT sobre tu-
rismo e gastronomia. A consultora de 
marketing digital foi convidada pela 
própria emissora, relata a coluna “Re-
tratos da Vida”, do jornal “Extra”, nesta 
segunda-feira (14). A decisão final ca-
berá a Silvio Santos após assistir a um 
piloto (programa teste). Há alguns 
dias, Juliette, campeã do reality, foi 
anunciada nova contratada da Globo.

Já Gil do Vigor terá um quadro, 

possivelmente no “Encontro”. Ainda 
de acordo com a coluna, por enquan-
to, Sarah mora em um apart-hotel, 
mas já procura um imóvel na capital 
paulista. Apontada como affair de Lu-
cas Viana, a consultora de marketing 
atualmente é agenciada pela empresa 
que administra as carreiras de nomes 
como Whindersson Nunes.

Uma semana após passar por 
uma lipo LAD, a brasiliense usou 
suas redes sociais para relatar dores 
no corpo e auxílio de outras pes-
soas para executar tarefas simples. 
“O pós-cirúrgico não é fácil. Pare-
ce que passou um caminhão por 
cima de mim. O pós-operatório é 

Para cuidar dos cabelos alisados 
quimicamente é preciso seguir um 
cronograma capilar de hidratação, nu-
trição e reconstrução mensalmente, 
além de manter os fios limpos, não 
deixar resíduos de produtos no couro 
cabeludo e realizar o corte das pontas 
regularmente, para evitar que possí-
veis pontas duplas quebrem o fio.

Além disso, os cabelos, assim como 
a pele, recebem nutrientes importan-
tes que só são possíveis de conseguir 
por meio da boa hidratação, com no 
mínimo 2 litros de água por dia, e ali-
mentação saudável. Veja como deve a 
alimentação para recuperar os cabelos 
danificados. 

1. seguir o cronograma capilar 
O cronograma capilar é uma forma 

de recuperar os cabelos por meio da 
hidratação, nutrição e reconstrução, 
logo após o processo de alisamento, 
e segue uma rotina de 4 semanas de 
acordo com o que o cabelo necessita. 
No entanto, também pode ser feito 
meses após o alisamento caso seja 
necessário. Entenda como fazer o cro-
nograma capilar. 

2. Manter a frequência de lavagem
A frequência de lavagem é essen-

cial para manter a saúde dos fios alisa-
dos, mas quando feita de forma exces-
siva pode retirar óleos naturais que o 
próprio couro cabelo produz para 
proteger os fios, desta forma, a lava-
gem com shampoo é indicada apenas 
de 2 a três vezes por semana. Além 
disso, é importante dar preferência a 
produtos sem sal, e aplicá-los apenas 
na raiz até a metade nos cabelos. 

3. umectar os fios
A umectação é um dos tipos de 

nutrição capilar, porém feita apenas 
com o óleos vegetais, como o azeite 
de oliva, óleo de amêndoas doces ou 
óleo de coco. 

Sendo feita com a aplicação do 
óleo em todo comprimento do cabe-
lo já seco, e deixando de 8 a 12 ho-
ras, após este período o cabelo deve 
ser lavado de forma que todo o óleo 
saia. Isso faz com que as cutículas do 
cabelos se fecham impedindo o resse-
camento e aparência de frizz.

4. retirar pontas danificadas 
Após o alisamento dos fios é nor-

mal que as pontas de dividam em 
duas ou mais, por isso caso o corte 
não seja foi feito logo em seguida, 
é possível que os fios se quebrem e 
o comprimento do cabelo se torne 
desigual ou com o aspecto de resse-
cado. 

Desta forma, é indicado que o cor-
te seja feito mesmo que pouca quan-
tidade para quem gosta de manter o 
tamanho, de três em três meses, ou 
sempre que a raiz for retocada.

5. cuidar do couro cabeludo 
O couro cabeludo tende a ficar 

mais sensível após o alisamento dos 
fios, e quando não cuidado ficar mais 
propício a se irritar causando coceira 
e aumento as chances do apareci-
mento de caspas. 

Para evitar que isso ocorra, após o 
uso do shampoo deve-se fazer o en-
xágue duas vezes, para garantir que 
não ficaram restos do produto e que 
o uso da máscara ou condicionador 
seja feita três dedos abaixo do couro 
cabeludo além de deixar a raiz dos 
frio secar completamente antes de 
cobri-la ou amarrar os fios. Veja como 
deve ser a lavagem dos fios.

Simone contou que vai dar iní-
cio a uma nova dieta e que, em 
breve, pensa em fazer uma cirurgia 
plástica. ‘Após emagrecer o que eu 
desejo... Gostaria de passar por 
uma funilaria e pintura’, contou, 
bem-humorada. Saiba mais!

Simone está dedicada a ema-
grecer após dar à luz sua segunda 
filha, Zaya, em fevereiro deste ano. 
Depois de perder 16kg cerca de 1 
mês após o parto, a mulher de Kaká 
Diniz acabou precisando interrom-
per a dieta para passar por um pro-
cedimento cirúrgico para a retirada 
do útero. Mas agora, já recuperada, 
a cantora sertaneja anunciou: “Vou 
dar início a uma nova dieta e aí, 
depois, eu conto tudo para vocês”, 
prometeu.

Perguntada por seus seguidores 
se pensa em se submeter a uma 
nova cirurgia plástica, a irmã de Si-
maria confirmou, bem-humorada: 
“Após emagrecer o que eu desejo... 
Gostaria de passar por uma funila-
ria e pintura”.

Outra fã da artista quis saber 
se o sangramento já tinha parado 
após o procedimento e a cantora 

confirmou: “Graças a Deus”. Si-
mone explicou que fez inúmeras 
tentativas para parar o sangramen-
to após o parto da filha, mas todas 
não tiveram sucesso e que, por isso, 
optou pela cirurgia. “Eu tentei de 
tudo, mas não consegui reverter o 
problema”, lamentou a artista que 

estava com adenomiose.
Agora, após o procedimento ci-

rúrgico, que aconteceu no final de 
maio, Simone terá que ficar apro-
ximadamente mais 40 dias sem ter 
relações sexuais - a artista já estava 
há 90 dias sem sexo por causa do 
sangramento - e sem pegar peso.

bem difícil. Não só fisicamente, mas 
também para o emocional. Não vou 
dizer que é um cirurgia agressiva, 
mas é uma cirurgia que mexe meu 
corpo todo e com meu emocional 
também”, explicou.

Além da lipo, Sarah colocou sili-
cone e enxerto nas nádegas e con-
tou que a autoestima acabou abala-
da. “Fiquei muito triste em alguns 
dias, estava me sentindo horrível. 
Tinha dias que estava com dores, 
triste e minha autoestima estava 
baixa. Não apareci com frequência 
nas redes sociais por não me sentir 
bem comigo mesma”, afirmou. “Eu 
precisava de ajuda com tudo! Para 
tomar remédio, levantar da cama, ir 
ao banheiro, tomar banho... “, disse 
a ex-sister.

Fora os procedimentos no cor-
po, a possível nova contratada de 
Silvio Santos ainda fez uma har-
monização facial. “Se olharem para 
ela, vão ver um rosto muito bonito. 
Mandíbula marcada, desenhadinha, 
boca tem volume... O que fazer já 
que ela é bonita, novinha? Gente! 
Não é para mudar! Mas dá para me-
lhorar”, ponderou o cirurgião-den-
tista Igor Costa Alves.

Uma comitiva de soldados anuncia a morte do faraó 
para todos na cidade. Gahiji fica surpreso com a no-
tícia do falecimento de Seti. Ramsés recebe os sacer-
dotes para o processo de mumificação do rei. Yunet 
e Bakenmut comentam sobre o assassinato. Miriã e 
Judite se chocam ao ouvir um escriba egípcio anun-
ciar a morte do faraó. 

Seg a Sáb, às 20h30
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HME

QUALITATIVA

BURLARMAM
ETRAASP
DIVINDADE
AGASIET

ANACLOUCA
OOCAEO
COMDERME
OCULOSPP
NUMAPUERIL

SLREMISSO
LUTANÃSG

MARITSÃO
FORMULARIOS

Apelido do
ex-jogador

Marcos
Santos

Museu 
de Arte

Moderna
(sigla)

Formato
do bume-
rangue

Metal de
antigas
moedas

(símbolo)

Ser que
pilotaria
o disco
voador

"Vida (?)
Vida",

sucesso
de Cazuza

Agência
Nacional 

de Aviação
Civil (sigla)

A agente
da KGB,
por seu
trabalho

Texto que
encerra o
livro (pl.)

Que age
com ne-
gligência

Documentos
utilizados
em reque-
rimentos

Assim, em
espanhol

Ordinário

Imaturo
O transtorno

como a
depressão

"Alvo" da 
promotoria
Pianíssi-

mo (Mús.)

Camada
de pele

Nome usual
de orfanatos

Cabeça (?):
indivíduo

bobo
Encobrir

Protelo
Rio suíço,
afluente 
do Reno

"Minha
(?)", livro
de Hitler

"Doze
Girassóis
(?) Jarra",
quadro de
Van Gogh

Saulo
Gomes,

jornalista 
Sadio

Arrancam;
extraem

Raio
(abrev.)

Braço, 
em inglês

A avaliação
que usa
critérios
baseados
nos atribu-
tos de um
produto

Consequência do aumento dos 
juros na economia das
famílias 

brasileiras

Planta
cujas fo-

lhas podem causar se-
vera reação alérgica

Peças que auxiliam na
prevenção da trombose

Cômica
Serviço

oferecido
por funerárias

Thomas Mann, ro-
mancista 

Acessório
do Ciclope
("X-Men")

Oxigênio
(símbolo)
Domínio
de sites
(Inform.)

Cometer 
estelionato
Criador do
homem a
partir de 

um quarup
(Mit.

xavante)

3/arm — así — com. 4/luta — numa. 7/remisso — vampeta. 11/qualitativa.
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Girleno alencar

Os vereadores de Montes Claros 
analisam hoje, na reunião ordiná-
ria, o projeto que declara de utili-
dade pública do Montes Claros Bu-
reau Convention, criado em 2015 e 
que espera essa declaração para re-
quisitar verbas para a elaboração do 
Catálogo de Destinos Turísticos do 
Norte de Minas. Esmeraldo Pizar-
ro explica que o material até já foi 
produzido e mostra três atrativos 
turísticos de cada um dos 51 mu-
nicípios da região, como forma de 
nesse primeiro momento, mostrar 
aos norte-mineiros o que existe de 

potencial natural, culinária e hos-
pedagem na região e dar opção a 
população regional de hospedagem 
e alimentação mais em conta.

O catálogo tem apoio de todos 
os circuitos turísticos do Norte de 
Minas. Na concepção de Esmeraldo 
Pizarro o Vale do Peruaçu é o princi-
pal atrativo do Norte de Minas, mas 
tem outros atrativos, como a cacho-
eira do Curiango, em Itacambira 
ou mesmo a Lagoa Azul, em São 
João do Pacui. Pizarro observa que 
depois da declaração de Utilidade 
Pública, poderá captar os recursos 
municipais, depois requererá a uti-
lidade estadual e nacional.

D
IVULGA;ÁO

Vereadores apreciam utilidade 
pública do Bureau Convention

11geRal

Estado amplia número de profissionais 
para fortalecer ensino híbrido

Lira destaca que relatores da reforma 
tributária serão definidos nesta semana

Neste momento de desafios 
educacionais impostos pela pan-
demia da Covid-19, a Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) está realizando 
ações para o fortalecimento das 
escolas estaduais. Em vídeo, publi-
cado nesta segunda-feira (14/6), a 
secretária de Estado de Educação, 
Julia Sant’Anna, anunciou que as 
unidades de ensino regulares pas-
sarão a contar com pelo menos um 
Especialista em Educação Básica 
(EEB) por turno e com mais um 
Assistente Técnico de Educação 
Básica (ATB).

“A partir de agora, cada uma das 
escolas de ensino regular terá, pelo 
menos, um especialista por turno. 
Estamos anunciando a contratação 
de 704 destes profissionais. Outra 
demanda antiga dos gestores esco-
lares e que busca permitir que eles 

possam estar cada vez mais foca-
dos na aprendizagem dos estudan-
tes é a disposição de mais um ATB 
em cada escola”, afirma Julia.

Ainda de acordo com a secretá-
ria, a medida foi possível graças ao 
empenho dos gestores escolares e 
é um reforço a mais para a retoma-
da das atividades presenciais. “Essa 
condição só foi possível graças ao 
esforço pela melhoria da gestão 
do quadro de horários realizada 
pelos diretores, a quem eu agra-
deço e parabenizo muito pelo em-
penho. Reiniciamos as atividades 
presenciais nas escolas com essas 
duas excelentes notícias, que com 
certeza fortalecerão o processo de 
ensino híbrido”, finaliza.

especialistas em educação 
básica

O EEB tem papel estratégico na 

gestão pedagógica das escolas. É 
ele que atua na formação e orien-
tação aos professores, no acompa-
nhamento aos estudantes, na arti-
culação com a comunidade, entre 
outras funções. Todas as escolas da 
rede estadual já contam com pelo 
menos um Especialista em Educa-
ção Básica. O objetivo da medida 
é que cada uma possa contar com 
um profissional por turno.

Para identificar as unidades de 
ensino que serão contempladas, a 
SEE/MG realizou um levantamento 
e definiu que serão atendidas as 
escolas regulares com o mínimo 
de 60 estudantes por turno e que 
ainda não possuem um EEB em 
cada um deles. Os especialistas 
convocados irão atuar em 673 uni-
dades de ensino. Todas as Supe-
rintendências Regionais de Ensino 
(SREs) serão contempladas.

Para atuar nas escolas, os profis-
sionais deverão participar do pro-
cesso de convocação - instrumento 
para contratação de servidores das 
funções do quadro do Magistério 
da rede estadual de ensino.

assistente técnico de educação 
básica

Já os ATBs são profissionais do 
quadro administrativo que cola-
boram com ações de organização, 
registros e acompanhamento de 
dados e informações em parceria 
com o gestor escolar. Com essa 
iniciativa, serão contempladas to-
das as escolas da rede estadual de 
ensino. Atualmente, as unidades 
de ensino já contam com Assis-
tente Técnico de Educação Básica 
e terão o reforço de mais um pro-
fissional.

Para atuar nas escolas, os pro-

fissionais deverão participar do 
processo excepcional de contrata-
ção temporária - instrumento para 
contratação de servidores das fun-
ções do quadro administrativo da 
rede estadual de ensino.

Para auxiliar no trabalho de-
senvolvido dos profissionais, a 
SEE/MG, por meio da Escola de 
Formação e Desenvolvimento 
Profissional de Educadores, irá 
disponibilizar um curso em ges-
tão financeira a todos os Assisten-
tes Técnicos de Educação Básica. 
O objetivo é aproximar o ATB das 
rotinas administrativas e financei-
ras realizadas na instituição esco-
lar. 

retomada
O retorno será seguro, com 

regras de distanciamento e de hi-
gienização; gradual, começando 

apenas com as turmas do 1° ao 
5° ano do ensino fundamental; 
facultativo; cada família decide se 
quer retornar presencialmente.

Todos os gestores escolares 
precisam cumprir uma lista de 
tarefas, em cada unidade de en-
sino, para organizar o ambiente 
da escola para recebimento dos 
estudantes e funcionários. As es-
colas que disponibilizam os anos 
iniciais estarão preparadas para 
receber os estudantes até o dia 
21/6.

Seguindo o protocolo sani-
tário, as escolas deverão obter 
equipamentos de proteção e pro-
dutos de higiene como dispensa-
dor com sabonete líquido, álcool 
em gel, copos descartáveis, papel 
toalha, luvas e lixeiras com tampa 
e pedal, entre outras recomenda-
ções. (Agência Minas)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, afirmou 
onten (14), por meio de uma 
rede social, que os relatores da 
proposta da reforma tributária 
serão definidos até o final da se-
mana. Lira disse que conversou 
sobre a questão com o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco 
(DEM- MG), e que os relatores 
das duas casas legislativas devem 
ser definidos simultaneamente.

Lira disse ainda que vai se 
reunir nesta semana com líderes 
partidários e com integrantes da 
equipe econômica do governo 
para tratar da reforma, em espe-
cial nas questões relacionadas ao 
imposto de renda.

De acordo com o presiden-
te da Casa, o texto da reforma 
tributária será aquele possível e 
não deverá ser grande, mas que 
melhorará o sistema de cobrança 
e de arrecadação de tributos no 
país.

Em maio, após extinguir a co-
missão especial que tratava do 
tema, Lira disse que a reforma 
iria tramitar de maneira fatiada e 
contaria com três ou quatro rela-
tores. Com o fatiamento, a expec-
tativa é de que os temas que tra-
tam de impostos sobre a renda e 
o consumo sejam debatidos pela 
Câmara, e o passaporte tributário 
vai para o Senado. A previsão é 
que os dois temas sejam discu-

 

AGROPECUÁRIA AGROAPPELT LTDA, torna público que obteve do 
Conselho Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo 
Administrativo nº 1232/2020, Licença de Operação Corretiva, para as 
atividades: G-01-03-1 (Culturas anuais, semiperenes e perenes, 
silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura), G-05-02-0 
(Barragem de irrigação ou de perenização para agricultura), G-01-01-5 
Horticultura (floricultura, olericultura, fruticultura anual, viveiricultura e 
cultura de ervas medicinais e aromáticas), G-02-02-1 (Avicultura), G-02-
07-0 (Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, 
em regime extensivo) e A-03-01-9 (Extração de cascalho, rocha para 
produção de britas, areia fora da calha dos cursos d’ água e demais 
coleções hídricas, para aplicação exclusivamente em obras viárias, 
inclusive as executadas por entidades da Administração Pública Direta e 
Indireta Municipal, Estadual e Federal), no empreendimento Fazenda 
Formoso, São Bento, Picada ou Marangaba, no município de Buritizeiro – 
MG, válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias. Condicionada ao 
cumprimento do Plano de Controle Ambiental. 
Aprovada a exclusão das Condicionantes nº 11 e nº 12. Aprovada 
alteração, no Programa de Automonitoramento, no Item 2. Efluentes 
Líquidos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sebastião Gomes Sobrinho, por determinação da Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 2020.11.01.003.0000034, 
Licença de Operação Corretiva LAC1 (LOC), para as atividades Criação de 
bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo 
(G-02-07-0), Tratamento químico para preservação de madeira (B-10-07-0), 
Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 
exceto horticultura (G-01-03-1) e Produção de carvão vegetal oriunda de 
floresta plantada (G-03-03-4) no empreendimento Fazendas Canto, Sucesso, 
Sucesso e Pau Preto Barra de Sucesso, Bebedouro, Barra da Forquilha, Baixinha, 
Roçado, Cercado, Olhos D’Água, Vargem Grande e Brejo/Jacu, Paus Preto, Lava 
Pé e Muquem, munícipio de São João do Paraíso - MG. 
  
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto 
Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA 
encontra-se à disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de 
Montes Claros - MG.  
  
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 
deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 
Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município 
de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias). 
 

Juscélio Garcia de Oliveira - ME, por determinação da Superintendência 
Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas SUPRAM NM, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 2020.03.01.003.0002374, 
Licença de Operação Corretiva LAC1 (LOC), para a atividade Extração de areia e 
cascalho para utilização imediata na construção civil (A-03.01-8), no 
empreendimento Porto de Dragagem Augusta, municípios de Várzea da Palma, 
Buritizeiro e Pirapora - MG. 
 
 
 
 
 
 
 

tidos em cada Casa por 30 a 60 
dias.

A comissão especial da refor-
ma tributária foi extinta por Lira 
sob o argumento de estouro de 
prazo. Segundo ele, os trabalhos 
da comissão expiraram há um ano 
e meio e o encerramento evitaria 
contestações judiciais no futuro.

Mesmo com a extinção dos tra-
balhos do colegiado, que reuniu 
deputados e senadores, o relator 

da reforma tributária, deputado 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB) apre-
sentou seu parecer sobre o tema.

A decisão de Lira foi tomada 
em um momento de divergência 
entre o governo e a comissão 
mista. A equipe econômica queria 
uma proposta de reforma tributá-
ria fatiada, em que temas específi-
cos fossem votados à medida que 
houvesse acordo.

O fatiamento da reforma 

também já era defendido pelo 
presidente da Câmara, com o 
argumento de que iria facilitar a 
tramitação da proposta. Ribeiro, 
entretanto, apresentou um rela-

tório no qual propôs a unificação 
de cinco tributos no Imposto so-
bre Bens e Serviços (IBS), texto 
considerado amplo pelo governo. 
(Agência Brasil)
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eSTe JoRNALISTA emoldurado por eliziario resende e Fátima 
turano durante o almoço.

JUBILeU De oURo- e vou 
continuar relembrando os 50 
anos de realização da gran-
diosa noite de gala de entrega 
do troféu das personAlidA-
des do Ano do norte de 
minAs, que homenageou nes-
tas décadas grandes nomes. 
como já disse, tenho esperan-
ça de poder comemorar esta 
importante data no próximo 
ano, com todas as pompas na 
base de uma grande orquestra 
e baile. veja em 2010, quando 
homenageei a grande famí-
lia da matriarca dona palmy-
ra santos oliveira telles, que 
já passou dos seus 100 anos, 
sempre lúcida, forte e é um 
verdadeiro exemplo de uma 
mãe guerreira. 

FÁTIMA FeSTeJADA- ontem, Fátima turano, que faz 
parte da história do ensino de norte de minas, esteve 
aniversariando. No sábado, foi surpreendida pelos fi-
lhos, nora, genro e netos com uma bela e emocionante 
missa celebrada pelo muito querido, pAdre ivAn. e, 
em seguida, ela e eliziario resende que haviam re-
gressado de campos do Jordão receberam para um al-
moço, cujo buffet do Favoritto dispensa apresentação, 
pois estava realmente maravilhoso. Fátima circulava 
feliz como nunca e aproveitei para tirar esta foto dela 
com a família.

MeUS SeNTIMeNToS ao querido amigo, WAldir FrAncis-
co Gomes e sua família, pela perda do seu irmão, orlAndo 
de JesUs Gomes. conceituado médico na cidade de caxam-
bu, que era cirurgião de cabeça e pescoço, com pós-gradua-
ção em lille, na França e foi mais uma vítima da covid-19 com 
apensas 60 anos, deixando uma lacuna enorme na bela cidade 
de caxambu, onde morou durante 30 anos e era um dos pro-
fissionais mais respeitados.

12 SOcial

julHo vem chegando e todos os caminhos dos montes-clarenses estão 
apontando para ARRAIAL D’ AJUDA, pelo vôo da Azul saindo direto de Moc 
para Porto Seguro. Vamos encontrar lá. Mais dois casais conhecidos daqui 
de Moc adquiriram em um dos Condomínios daquele paraíso baiano, belas 
casas.

o deseMpenHo da seleção brasileira na vitória por 3 a 0 sobre a Vene-
zuela, no início da noite deste domingo, foi considerado de ‘alto nível’ pelo 
técnico Tite. A afirmação foi feita pelo treinador em coletiva de imprensa no 
Mané Garrincha, logo após a partida, válida pela primeira rodada do Grupo 
B da Copa América.  

coM o Frio cHeGando, já comecei a distribuir MANTAS E COBER-
TORES para as famílias carentes. Muitos e muitos amigos me ajudaram e 
enviaram peças e outros estarão entregando em minha residência até quinta-
feira quando estarei saindo com o caminhão Baú junto a valorosa equipe da 
PMMG, para terminar a distribuição. Que o bom Deus abençoe todos que 
estão contribuindo na tradicional CAMPANHA DO FRIO.

o Governo tem nas mãos uma medida provisória que cria condições 
para adoção de medidas no sentido de adotar um racionamento de energia. 
Publicamente, sempre que questionado, o ministro de Minas e Energia, Ben-
to Albuquerque, tem negado o risco de um racionamento.  

o dia dos naMorados foi comemorado em grande estilo, com os 
apaixonados reunindo em restaurantes, bares e até mesmo nas residências. 
UM JANTAR SUPER FINO e que reuniu muitos casais, foi no restaurante, 
DUCA GOUMERT, onde a excelente dupla SÉRGIO & RODRIGO, brindou a 
todos com os clássicos sertanejos. A linda, FERNANDA LOPES PRATES, orga-
nizou tudo com muito requinte.

Zona do euro: produção industrial sobe 0,8% em abril ante março. O 
resultado superou a expectativa de analistas, que previam aumento de 0,3% 
na produção. Na comparação anual, a produção industrial do bloco deu um 
salto de 39,3% em abril, em função de uma fraca base de comparação, in-
fluenciada pelos efeitos da pandemia de Covid-19.

 praça da borboleta de dona DINA PAULINO, vai ser totalmente 
urbanizada com mais bancos e novo paisagismo que serão feitos pela CONS-
TRUTORA TURANO, em frente ao belo edifício, ROMA, que será inaugurado 
brevemente. A praça já foi toda iluminada pela prefeitura e os moradores 
deste quarteirão fazem questão de também cuidarem da mesma.  

para encerrar devido a este momento terrível em que estamos viven-
do com a pandemia, não podemos esquecer que mesmo no pior momento 
quem tem fé consegue enxergar o futuro com esperança.

uM Grande acervo

Há vários anos filmando a história de Montes Claros, MIRO 
VÍDEO, possui um riquíssimo acervo, inclusive emprestei para ele 
muitas e muitas fitas VHS de meus eventos, programas de TV, 
aniversários para serem transformadas em DVD e fazerem parte 
do seu acervo. Já os fotógrafos RILSON E TONY da GURY também 
possuem preciosidades, pois documentaram tudo que aconte-
ceu nas décadas de 1960, 1970, 1980. Rilson continua aí firme e 
Tony aposentou sua possante maquina fotográfica. PRECISAMOS 
MESMO GUARDAR A MEMÓRIA DE MONTES CLAROS. Em tempo: 
Wagner Gomes, em homenagem sua mamãe, MARIA DAS DORES 
também está construindo um rico acervo fotográfico de MOC e 
das famílias.

“revisão da vida toda” 

A definição do julgamento da chamada “revisão da vida toda” 
terá que esperar. Com o placar empatado em 5 a 5, Alexandre de 
Moraes pediu vista. No caso, os ministros analisam se é possível 
considerar todas as contribuições previdenciárias que o segurado 
tenha feito em sua vida profissional, incluindo as anteriores a ju-
lho de 1994.

vaMos toMar cuidado 

Acho que existem muitas pessoas, principalmente jovens se 
descuidando, ou melhor, sem proteger contra o Covid-19. O pior 
é que o vírus está bem aí, mais perto de todos nós. Nem mesmo 
aqueles que já foram vacinados não podem facilitar, pois temos 
mesmo que USAR MÁSCARAS e lavar sempre as mãos. Gosto de 
frequentar a academia “360 Studio Fitness”, pois ali, Vanessa Oli-
veira, colocou todas as proteções, ou seja, na entrada quando os 
alunos entram são aferidos a temperatura, álcool em gel, apare-
lhos higienizados antes e após o uso dos alunos e obedecendo ao 
distanciamento exigido. Que outras academias, barzinhos e res-
taurantes sigam o exemplo. Como sempre digo: A VIDA É BELA E 
DEVEMOS CURTIR COM SAÚDE. 

covid-19 auMentando

A MÉDIA diária de mortes causadas por Covid-19 no Brasil vol-
tou a se aproximar de 2 mil neste domingo, 13. Dados reunidos 
pelo consórcio de veículos de imprensa mostram que o número 
ficou em 1.997, o maior em 34 dias e uma alta de 8% em relação 
há 14 dias. Nas últimas 24 horas, o país registrou 1.118 novas víti-
mas da pandemia. No total, o número de óbitos chegou a 487.476.

uM conselHo 

Convido os amigos para fazerem uma desintoxicação das redes 
sociais e televisivas. Reduza o acesso ao Twitter, e tudo mais aqui-
lo que você já considera um vício. Fiquem longe do noticiário. 
Que tal um mês sem Jornal Nacional ou qualquer outro de sua 
preferência. Ao retomarem ao vício das redes sociais, ao jornal 
televisivo de sua preferência e à leitura de periódicos, terão a 
sensação de estar lendo o jornal do dia seguinte. Nada muda. Nos 
grupos de zap, as centenas de mensagens revelam uma conversa 
em looping infinito.

sisteMa inFectado? 

Fato inusitado aconteceu na vara de Execuções Penais de Boa 
Vista/RR. Um advogado, ao questionar a demora da tramitação dos 
autos, juntou manifestação perguntando se o sistema eletrônico 
foi “infectado pela Covid-19”. A juíza não gostou nadinha e deu 
uma bronca no doutor.

VAP & VIP

CoM MeUS queridos afilhados de casamento, Leandro Oliveira e a 
maravilhosa, letícia turano.

FÁTIMA TURANo toda feliz ao lado do filhão, Guilherme, da nora 
patrícia piana e dos lindos netos, João Guilherme e Gustavo. 


